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• 
NUEVA CITA CON LAS URNAS 

Cuando tengas esta revista en tus manos, quedarán pocos di.as 
para la celebración de unos nuevos comicios, en los que todos 
los ciudadanos con derecho al voto podremos acercarnos a las 
urnas para elegir a los representantes que ocuparán los cargos 
en los municipios y en las Cortes de la región los próximos cuatro 
años. 

Más de diez mil solaneras tendrán la posibilidad de ejercer la 
soberanía popular que la DEMOCRACIA hace posible, mientras 
que algo más de cincuenta hombres y mujeres de La Solana se 
presentan en las listas que las diferentes opciones políticas ofre
cen para el Ayuntamiento de nuestra ciudad. 

El 26 de mayo las urnas se abrirán por unas horas, y el ciuda
dano tendrá la oportunidad de elegir a quien estime conveniente 
y piense que es más capaz, o lleva mejor programa, para desa
rrollarlo en el próximo cuatrienio dentro de su Ayuntamiento y su 
Comunidad Autónoma. 

Por nuestra parte, desearle suerte a los diecisiete que finalmente 
ocupen escaño en la Corporación y esperar de ellos, al igual que 
el resto de los solaneras, que trabajan con ganas e ilusión para 
que la Solana progrese lo que se merece por el puesto que ocupa 
en el escalafón provincial y regional. 

En las páginas que siguen, el lector tiene oportunidad de com
probar lo que ofrecen las tres candidaturas que se presentan en 
La Solana, en páginas de publicidad gratuita, ofrecidas por el Pa
tronato de esta revista, que acordó, por mayoría de sus compo
nentes, la distribución que corresponde a las opciones que con
curren en estas elecciones. 
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• LLEGO LA HORA DE VOTAR 

El próximo día 26 de mayo tendrás, elector de La Solana, la po
sibilidad de elegir a tus representantes para los próximos cuatro años 
tanto para el Ayuntamiento de La Solana, como para las Cortes de 
Castilla-La Mancha. 

Catorce mesas, distribuidas en los tres distritos en los que se en
cuentra dividida la población, recibirán los votos emitidos para am
bas elecciones que se celebrarán conjuntamente. 

Los más de diez mil solaneras inscritos en el censo electoral po
drán elegir entre las candidaturas que se le ofrecen para ambos co
micios. Las papeletas blancas para elegir concejales. Las papele
tas color sepia para los diputados de las Cortes Regionales. 

TRES CANDIDATURAS AL AYUNTAMIENTO 
Al igual que en las anteriores elecciones locales tan sólo concu 

rren en La Solana tres candidaturas para los comicios locales. Las 
mismas que lo hicieron en el año 1987, concretamente el Partido 
Socialista Obrero Español, Partido Popular (entonces Alianza Popular) 
y la colaición Izquierda Unida. De estas tres listas deberán salir los 
diecisiete conceia les que formen la legislatura , cuarta de la demo
cracia municipal desde 1979. 

SEIS LISTAS PARA LAS CORTES REGIONALES 
Para los cuarenta y siete puestos del Parlamento Regional, las 

Cortes de Castilla-La Mancha, se presentan seis cand idaturas en 
la provincia de Ciudad Real, circunscripción electoral por la que sal
drán once diputados. Concretamente se presentan Partido Socia
lista Obrero Español, Partido Popular, Centro Democrático y Social, 
Izquierda Unida, Partido Socialdemócrata de Castilla-La Mancha y 
Partido Unitario Regionalista . 

En páginas siguientes el lector de GACETA tiene a su disposición 
las páginas que se le han ofrecido a los partidos y coalic iones que 
concurren en La Solana desde este medio público de comunicación. 
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• PROGRAMA ELECTORAL PSOE 

Nemesio de Lara 
Candidato a la Alcaldía 
de La Solana por el PSOE 

Amigos y amigas de La Solana: 

PROGRAMA 

ELECTORAL PSOE 

PARA LA SOLANA 

Durante doce años los hombres y mujeres del PSOE hemos trabajado por orientar 
a nuestro pueblo en torno al prqgreso, la modernidad, la paz que merecia y necesitaba . 

Hoy nos presentamos ante vosotros, para solicitaros la confianza que nos permita 
continuar avanzando hacia un futuro más seguro y estable, donde nuestros hijos y nosotros 
mismos nos sintamos más felices, dignos, solidarios y sobre todo, más orgullosos de vivir en 
La Solana. 

Un abrazo 

NEMESIO DE LARA 

VOTA PSOE 
Decisión de progreso Ji 

PSOE 
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• PROGRAMA ELECTORAL DEL PSOE 

SANIDAD Y BIENESTAR SOCIAL 

- Potenciar el funcionamiento del Consejo 
Local de Salud. 

- Mejorar el equipamiento del Centro de 
Salud. 

- Instar a las administraciones competentes 
para la creación de nuevas especialidades 
médicas !Odontología, etc.) en La Solana. 

- Mejorar las instalaciones de la 
potabilizadora. 

- Construcción de un nuevo balsero de 
alpechines. 

- Promover campaña de inspección de ali
mentos en establecimientos públicos. 

- Promover campañas de desinfección, de
sinsección y desratización de solares mu
nicipales y desarrollar campañas de lim
piezas de extrarradios. 

- Creación de un mini-hospital geriátrico en 
La Solana. 

- Construcción Centro Social Polivalente. 
- Mejorar las infraestructuras de la Asocia-

ción Comarcal Pro-Minusválidos. 
- Construcción de un albergue para 

transeúntes. 
- Dinamizar el Consejo Local de Servicios 

Sociales. 
- Crear un registro para el apoyo social de 

las familias de extrema pobreza. 
- Participar en todos los programas del Plan 

Regional de Solidaridad. 
- Aumentar el número de programas de Ser

vicio de Ayuda a Domicilio. 
- Crear el servicio de pisos asistidos para 

ancianos. 
- Apoyar la Asamblea Local de la Cruz Roja. 
- Ubicar en la localidad un Puesto de la Cruz 

Roja con ambulancia. 
- Crear el Programa de Educación Familiar. 
- Aumentar la plantilla de trabajadores so-

ciales para cubrir la demanda que existe 
en este área (psicólogo, pedagogo, etc.). 

- Introducir las competencias de orientación 
educativa y profesional en el Centro So
cial Polivalente. 

- Exigir a los organismos competentes la 
creación de la Agencia Comarcal de la Se
guridad Social en La Solana. 

- Eliminar barreras arquitectónicas en todos 
los edificios municipales 
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- Crear el Centro Asesor de la Mujer y Pla
nificación Familiar. 

URBANISMO Y VIVIENDA 

- Construir 200 viviendas sociales en fases 
de 50. 

- Pavimentar la totalidad de las calles que 
quedan por hacer. 

- Encintar la totalidad de las aceras que que-
dan por hacer. 

- Urbanizar el Polígono "A". 
- Urbanizar el Polígono Industrial. 
- Urbanizar el Polígono "C". 
- Rehabilitar el exterior del edificio parroquial 

de "Santa Catalina" y Lonja. 
- Urbanizar entorno de la Plaza de Toros con 

jardines y aparcamiento. 
- Realizar un estudio profundo de la realidad 

inmobiliaria local y de la demanda real de 
vivienda. 

- Reponer pavimento en calles en mal 
estado. 

INFRAESTRUCTURAS Y SERVICIOS 

- Crear en los alrededores del Cementerio 
una zona verde y de aparcamientos. 

- Equipar al Mercado Municipal con nuevas 
instalaciones que amplíen sus actuales 
servicios. 

- Construir el Matadero Comarcal. 
- Completar el alumbrado en la localidad. 
- Restaurar y rehabilitar La Casa 

Consistorial. 
- Mejorar red general de agua potable. 
- Iluminar la Torre de la Parroquia "Santa 

Catalina". 
- Ampliar y mejorar la Red General de 

Alcantarillado. 

EMPLEO 

- Crear Junta Local de Empleo Estable. 
- Firmar nuevos Convenios con INEM y Jun-

ta de Comunidades para creación de 
Empleo. 

- Participar en los Programas de Inserción 
del Plan Regional de Solidaridad. 

- Instar la dinamización de la Oficina Local 
de Empleo. 

- Promover y apoyar institucionalmente ini-

ciativas empresariales y comunitarias ten
dentes al fomento del empleo. 

- Promover iniciativas de trabajo asociado. 
- Crear Oficina Integral de Información y 

Recursos. 
- Aprobar Ordenanza Municipal que facilite 

exenciones fiscales para iniciativas de em
pleo en La Solana. 

- Urgir Urbanización del Polígono Industrial 
como medida promotora de empleo local. 

AGRICULTURA 

- Continuar arreglo caminos rurales. 
- Crear Consejo Local Agrario, con implica-

ción de las Asociaciones Profesionales 
Agrarias y sectores agroalimentarios. 

- Promover iniciativas agroalimentarias y 
agroindustriales, en general. 

- Potenciar la coordinación de la Cámara 
Agraria y de la Agencia de Extensión Agra
ria, como entes al servicio pleno de los 
agricultores y ganaderos solaneras. 

- Crear Polígonos Ganaderos. 
- Fomentar el cooperativismo y asociacio-

nismo agroganaderos. 
- Instar la creación de la Denominación de 

Origen "Mancha" de Azafrán. 
- Situar el Consejo Regulador de la Deno

minación de Origen de Azafrán "Mancha" 
en La Solana. 

- Experimentar cultivos alternativos en te
rrenos del Legado Bustillo. 

- Crear beca "Legado Bustillo" para inves
tigación sobre "Mejciras en la agricultura 
solanera". 

- Apoyar la renovación tecnológica de la 
Cooperativa "Santa Catalina" y el aumen
to de su patrimonio por cesiones del l.R.A. 

GOBERNACION Y TRAFICO 

- Señalizar completamente la localidad. 
- Fomentar Campañas preventivas contra 

las drogodependencias. 
- Potenciar la Junta Local Anti-Droga. 
- Situar semáforos en la Travesía de la Ca-

rretera N-430. 
- Arreglar Carretera La Solana-Villanueva de 

los Infantes. 
- Construir Variante de la Carretera N-430. 
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• PROGRAMA ELECTORAL DEL PSOE 

- Peatonalizar La Plaza Mayor. 
- Erradicar definitivamente la venta callejera. 

JUVENTUD, EDUCACION Y CULTURA 

- Potenciar las actividades de La Casa de 
Cultura. 

- Desarrollar diferentes programas de la Uni
versidad Popular 

- Ampliar la calidad y difusión de la Radio 
municipal. 

- Potenciar la publicación de La Gaceta de 
La Solana. 

- Construir nuevas instalaciones escolares. 
- Sustituir las instalaciones viejas del Cole-

gio Público "El Santo" por otras de nue
va construcción. 

- Potenciar la Educación de Adultos en to-
dos sus campos. 

- Crear el Consejo Escolar Municipal. 
- Potenciar la Semana de la Zarzuela. 
- Desarrollar diversos programas culturales, 

como la Semana de Historia de La Sola
na, del Libro, Jornadas anuales de Comu
nicación, Jornadas Deportivas, Semana 
Anual del Libro Infantil. 

- Crear Semana de Actividades Culturales. 
- Fomentar la realización de cursos de For-

mación e Inserción Profesional a través de 
Convenios de Colaboración con el INEM 
y Fondo Social Europeo. 

- Crear en el edificio "Casa Don Diego" un 
gran centro Cultural y de Animación 
Social. 

- Creación del Museo Local de Arqueología 
y Etnogragía. 

- Elaborar Planes y Programas de Animación 
Socio-Cultural que se desarrollen por la to
talidad de los barrios de La Solana. 

- Potenciar la Escuela Taller Casa Don 
Diego. 

- Fomentar el asociacionismo juvenil. 
- Crear la Casa Local de la Juventud. 
- Impulsar la recuperación del Consejo Lo-

cal de la Juventud. 
- Desarrollar los programas necesarios pa

ra la escolarización de niños de O a 3 años. 
- Rescatar y potenciar la celebración anual 

de la Semana de Teatro. 
- Facilitar un local a la Asociación Lírica Ami

gos de La Zarzuela "Federico Romero". 

- Construir un Instituto de Bachillerato con 
una capacidad para 1.000 alumnos. 

- Confeccionar una Guía Informativa de La 
Solana. 

- Ampliar las instalaciones de la Casa de Cul
tura y Universidad Popular. 

- Intentar crear la "Fundación García 
Maroto". 

- Elaborar programas que tiendan a la incor
poración de jóvenes agricultores a través 
del Consejo Local Agrario. 

- Fomentar las iniciativas de empleo juvenil. 
- Instar a los organismos competentes pa-

ra que destinen un porcentaje de vivien
das sociales a las parejas de jóvenes. 

- Ampliar los módulos de la Escuela-Taller 
para dar acceso a un mayor número de 
alumnos-trabajadores. 

- Crear una Casa de Oficios. 
- Desarrollar programas y planes de inser-

ción de jóvenes con cargas familiares. 

DEPORTES Y TIEMPO LIBRE 
- Potenciar el Patronato Municipal de 

Deportes. 
- Construir un Polideportivo abierto en La 

Moheda, con pista de atletismo. 
- Concluir obras Polideportivo Municipal 

cubierto. 
- Apoyar Asociaciones y Clubes Polidepor

tivos locales. 
- Construcción campos deportivos para la 

práctica del fútbol aficionado en La 
Moheda. 

- Potenciar y ampliar los campeonatos de
portivos para aficionados. 

- Potenciar y ampliar las Escuelas Deporti
vas Municipales. 

- Construir una nueva piscina municipal. 
- Crear nueva Escuela Taller o Casa de 

Oficios. 
- Crear nuevas pistas de tenis. 
- Construir un frontón. 
- Crear un circuito de marcha y cross, apro-

vechando y mejorando determinados ca
minos rurales. 

- Creación de un Centro de Recreo para la 
infancia y la adolescencia. 

- Potenciar coto de caza "Legado Bustillo", 
implicando en su gestión a los cazadores 
locales. 

- Arreglar el Polideportivo del C.P. "Sagra
do Corazón". 

CONSUMO Y COMUNICACION 

- Crear la Emisora Municipal Onda-Mancha. 
- Ubicar la Oficina Municipal de Información 

al Consumidor en el Ayuntamiento de La 
Solana. 

- Promocionar las Asociaciones de Vecinos. 
- Potenciar las Asociaciones de 

Consumidores. 
- Crear un Gabinete de Prensa Municipal. 
- Desarrollar encuestas pr~'Ji~s 0a las actua-

ciones municipales de trascendencia 
social. 

- Simplificar el sistema de concesión de Li
cencias de aperturas. 

- Crear la Junta Arbitral de Consumo. 

MEDIO AMBIENTE 

- Crear un gran parque en la zona sur de la 
localidad. 

- Sustituir cableado eléctrico del Parque Mu
nicipal por subterráneo, mejorándolo 

- Ampliar parque de "La Vegui//a". 
- Crear área recreativa en el Pantano de 

Vallehermoso. 
- Concluir parque de la calle Corbatas. 
- Instalar zona de esparcimiento y deporti-

va en terrenos del velódromo. 
- Ampliar zonas verdes, esencialmente, en 

lugares de los alrededores que funcionan 
como vertederos actualmente. 

- Promover Campaña "Un niño: Un árbol". 
- Construir un vertedero municipal, 

controlado. 
- Crear Parques Infantiles. 

FESTEJOS 

- Instituir subvenciones fijas anuales para las 
peñas. 

- Construir la Plaza de Toros. 
- Aumentar las dotaciones económicas para 

premios de Carnaval. 
- Potenciar las fiestas de barrios, vía 

subvenciones. 
- Construir aulas polivalentes para activida

des de peñas y asociaciones. 
- Potenciar actos infantiles en fiestas. 
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• PROGRAMA ELECTORAL DEL PP 

La candidatura del Partido Popular al Ayun
tamiento de La Solana se ha basado en una 
serie de ideas prioritarias, que a continuación 
exponemos, a la hora de confeccionar el pro
grama electoral de actuación en nuestro 
Municipio. 

La primera de ellas es la eficacia, pues pen
samos que la buena administración munici
pal no consiste en hacer cosas, sino en ha
cerlas bien,, eficazmente. 

Opinamos también, que nuestros Ayunta
mientos han invadido de forma ostensible la 
vida del ciudadano y de los colectivos veci
nales, sometiéndolos a constantes presiones, 
impuestos y controles, de tal forma que, en 
vez de servir el Ayuntamiento a los vecinos, 
parecen estos los sufridos dependientes de 
aquél; por ello propugnamos una mayor po
tenciación de las asociaciones vecinales y una 
menor intervención municipal en la vida del 
ciudadano. 

Consideramos primordial la transparencia 
en la gestión municipal ya que se trata con 
recursos ajenos y ello requiere una especial 
vigilancia y control en el uso de los mismos. 

Por último, decir que nos proponemos tra
bajar en equipo para desarrollar el programa 
que hemos elaborado; a continuación (y ha
ciendo un extracto del mismo por razones de 
espacio), presentamos algunas de las líneas 
fundamentales que se recogen en nuestro 
Programa de Actuación Municipal. 

CULTURA Y ENSEÑANZA. Constituyen una 
de nuestras principales preocupaciones por 
ello intentaremos mayor participación del in
dividuo en el ámbito cultural, fomentando el 
asociacionismo como medio mucho más ágil 
de estímulo y creación en el mundo cultural. 

Por lo que respecta al sector de la educa
ción pensamos mejorar las instalaciones ac
tuales y la creación de otras nuevas, como 
por ejemplo el Instituto de Segunda Enseñan
za y definitivamente un nuevo colegio "El 
Santo". Además se crearán bibliotecas ex
teriores con el fin de dotar a todos los barrios 
de las mismas. 
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Francisco Javier Martín, Candidato a la Alcal
día por el P. P. 

AGRICULTURA. Somos conscientes de que 
el sector agrario es el más importante en 
nuestra población; pero desgraciadamente, 
es el más olvidado por la Administración. Por 
ello proponemos las siguientes líneas a seguir 
Creación de un Consejo Local Agrario (repre
sentativo de todas las organizaciones agra
rias), como órgano consultivo para afrontar 
los problemas agrícolas en el ámbito munici
pal. Gestionaríamos la implantación de indus
trias agroalimentarias, fundamentales para el 
futuro del sector. 

Se mejorarían caminos y fomentariamos 
mediante ferias, exposiciones y apoyo a las 
Cooperativas, el realce, conocimiento y ex
pansión de productos tan nuestros como el 
vino, el aceite o el azafrán. 

ECONOMIA Y HACIENDA. Entendemos que 
con los actuales ingresos es suficiente, por 
lo que afirmamos que con una administración 
seria, austera y eficaz dotaríamos a nuestro 
pueblo de todas las necesidades que le ur
gen. En primer lugar y porque propugnamos 
una transparencia en la gestión municipal, re
clamamos la realización de una auditoría que 
clarifique y diagnostique el estado económi
co de la Corporación. Asimismo destacamos 

algunas actuaciones: Frenar el alza de los im
puestos municipales durante los cuatro años 
de legislatura; Oponernos con todos los me
dios a nuestro alcance a la más que previsi
ble revisión del Catastro, por entender que la 
misma nuevamente perjudicará al sufrido ciu
dadano; Reducir la deuda municipal, que ori
gina cerca de 35 millones de pesetas tan so
lo de intereses; Reducción de la aportación 
del vecino a las contribuciones especiales; 
Eximir de todos los impuestos municipales a 
aquellos jóvenes que construyen su primera 
vivienda; Exenciones fiscales y apoyo muni
cipal a todas las empresas de nueva creación, 
urgiendo el desarrollo del Polígono Industrial 
ya que la necesidad del mismo es imperiosa, 
encomendando su realización a una empre
sa especializada, previo el establecimiento de 
unas bases convenidas con los afectados. 

BIENESTAR SOCIAL Y MEDIO AMBIENTE. 
El fin primordial de la buena administración 
es que los vecinos puedan vivir mejor, alcan
zando un mayor bienestar. En este sentido 
pensamos apoyar a los sectores más débiles; 
jubilados (urgiendo la subida de sus pensio
nes), mujeres, jóvenes, inválidos, etc, por lo 
que los Servicios Sociales municipales volca
rían sus esfuerzos en estos colectivos para 
solventar sus tradicionales problemas de in
tegración y marginamiento. No debemos ol
vidar en este capítulo la importancia de nues
tras fiestas y festejos, por lo que proponemos 
relanzar nuestra Feria (proclamación de rei
nas, ampliación del recinto ferial, etc.), y apo
yar económicamente a los colectivos en Se
mana Santa, Carnaval y fiestas vecinales. 

Con respecto a los jóvenes, El Partido Po
pular se propone su mayor participación pro
mocionando las asociaciones juveniles a tra
vés de una oficina que las apoye y a la vez 
informe al joven de todo aquello interesante 
para él. Como alternativa a ocupaciones "pe
ligrosas" en torno al joven pensamos que la 
mejor medicina es el deporte, por lo que pro
ponemos la construcción de un polideporti
vo cubierto y de nuevas pistas de tenis; rea
lización de cursillos deportivos; fomento de 
las competiciones locales y el apoyo a los clu
bes existentes en nuestra población . 
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• PROGRAMA ELECTORAL DEL PP 

OBRAS Y URBANISMO. Consideramos este apartado fundamen
tal para la buena marcha de nuestra Comunidad, por ello plantea
mos lo siguiente: Normas Subsidiarias de Planeamiento. Entende
mos que esta necesaria normativa ha de ser más flexible de lo que 
hasta ahora ha sido, por lo que acercaríamos más sus postulados 
a la realidad y aspiraciones de los vecinos. En este sentido no en
tendemos la paralización actual de los Polígonos, por lo que para 
subsanar este vital asunto agilizaremos definitivamente el desarro
llo y tramitación de los mismos, adelantando los fondos para pro
yectos y aliviando a los propietarios afectados de tantas cargas y 
pérdidas como le afectan. 

Con respecto a las obras municipales, estrechar su vigilancia, evi
tar la adjudicación directa y convocar para las mismas a todos los 
constructores y proveedores de nuestro pueblo, creaando turnos 
rotativos para trabajadores eventuales con el fin de evitar desigual
dades. Por último, y además de las obras ya recogidas, propone
mos las siguientes: Construcción de nuevas viviendas sociales; Re
modelación y arreglo de la Plaza de Toros; Conclusión de pavimen
tación, acerado y saneamientos de las calles; Construcción de una 
nueva guardería en el lado opuesto a la actual; Ajardinamiento y 
embellecimiento de las zonas previstas como verdes. 

SERVICIOS MUNICIPALES. Como indicabamos al principio el fin 
que propugnamos es ofrecer a nuestros convecinos el mejor servi
cio posible, por ello y con respecto a problemas puntuales, propo
nemos lo siguiente: Salud. Seguimiento del buen funcionamiento 
de nuestro Centro de Salud, incorporando al mismo el mayor nú
mero posible de servicios sanitarios. Aguas. Mejorar de una vez por 
todas la calidad de la misma, exigiendo responsabilidades a los ser
vicios de gestión y depuradora. Tráfico. Solucionar a través de pro
yecto, el problema de la organización de la circulación. Limpieza. 
Modernizar y fomentar el servicio municipal de limpieza. ?oficia. Do
tación de todos los elementos necesarios a fin de incrementar la 
vigilancia en el Municipio. Comunicación. Total objetividad en los 
medios de comunicación dependientes del Ayuntamiento. 

Hasta aquí el resumen de lo que se recoge en nuestro programa 
y que si salimos elegidos, nos proponemos realizar; si ve con agra
do las ideas y proyectos que han quedado reflejados y los compar
te, le pedimos que nos apoye votando a la Candidatura del Partido 
Popular, no le defraudaremos. 

Parf'ld~.o1111111111---
~opular 

Popular 

CANDIDATURA DEL PARTIDO POPULAR 

1.- Francisco Javier Marín Cao. 

2.- Narciso Obregón Velasco. 

3.- Manuel Candelas Manzano. 

4.- Francisco Nieto Cañadas. 

5.- Francisco Alhambra R-Rabadán. 

6.- Alfonso García Abadillo Guerrero. 

7.- Patricio Díaz de los Bernardos Delgado. 

8.- Miguel Alhambra Palacios. 

9.- Francisco Salcedo Montoya. 

10.- Julián Romero de A vi la Marín. 

11.- Baldomera Santos Olmo. 

12.- Miguel Córdoba Malina. 

13.- Eduardo Serrano Pérez. 

14.- Manuel Sánchez García de Mateas. 

15.- María Soledad Luna Obregón. 

16.- Alfonso Luna Llarios. 

17.- Gregaria García Cervigón Reguillo. 

SUPLENTES: 

1.- Santos Reguillo Morales. 

2.- Juan Julián Castaño del Olmo. 
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• PROGRAMA ELECTORAL DE l.U. 

10 

ia 
Izquierda unida 

CANDIDATURA DE IZQUIERDA UNIDA 

Fernando Carrascosa, candidato 
a la alcaldía por Izquierda Unida 

izquierda unida 

1.- Fernando Carrascosa Almazán. 

2.- Manuel López García-Valenciano. 

3 .- Manuel López Padilla . 

4.- Francisco Gallego Moreno. 

5.- Rafael Gómez-Pimpollo Serrano. 

6 .- Juan Eugenio del Olmo Castaño . 

7.- José Carrascosa Almazán. 

8.- Angel Manzano Moreno . 

9 .- Féli x Muñoz Gómez-Pimpollo. 

10.- José Araque Izquierdo. 

11.- Cristóbal López Padilla. 

12.- Miguel Araque García-Cervigón. 

13 .- Pedro López Araque. 

14.- Alejandro López del Castillo Delgado. 

15.- Gabriel Díaz-Malaguilla Araque . 

16 .- Celedonio González Reinoso. 

17 .- Bernardo Ladero Mateas-Aparicio. 

SUPLENTES 
1.- Antonio del Olmo López. 

2 .- Hilario Fernández Rodríguez. 

3 .- Félix Moreno Arrones-Araque. 

VOTA IZ UIERDA UNIDA 
tiene otro valor 

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #102, 3/1991.



• HA SIDO NOTICIA 
Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

EL COLEGIO "SAGRADO CORAZON" ESTRENARA NUE
VO EDIFICIO ESCOLAR 

Vendrá a construirse sobre el mismo terreno que ocupaba 
el anterior, tras haberse derruido, y su coste se acercará a los 
sesenta y ocho millones de pesetas. Su interior albergará ocho 
aulas para la enseñanza de doscientos ochenta alumnos. Asi
mismo destacar que la éstética de las partes externas de la 
construcción presentará una armonía acorde con la parroquia 
de San Juan Bautista, antiguo convento de trinitarios. 

La Estación de autobuses en funcionamiento 

CON LA PRIMAVERA: SEXTO NUMERO DE LA REVISTA 
PAN DE TRIGO 

En la forma acostumbrada se dio lugar a la presentación 
y reparto del número de primavera de la revista que el grupo 
Pan de Trigo edita con el patrocinio del Ayuntamiento y Casa 
de Cultura. El acto lo presentaron Ramona Serrano y Paulina 
Sánchez, dándose posteriormente paso al recital poético. El 
hueco de la antología solanera lo ocupa esta vez Federico Ro
mero; mientras, los colaboradores en este número estuvie
ron presentes recitando cada cual una poesía . Con un vino 
de honor se cerró el evento. 

Manuel Muñoz en su exposición 

El viejo edificio del Colegio Sagrado Corazón derrumbado 

LA ESTACION DE · AUTOBUSES INICIO SU NORMAL 
FUNCIONAMIENTO. 

Una vez conclusas las obras, dirigidas por el colegio de pe
ritos industriales de Puertollano, y celebrado el acto de inau
guración el 15 de febrero; la estación de autobuses funciona 
ya, bajo la explotación y control del empresario Santiago Mi
gallón, a quien el ayuntamiento concedió la correspondiente 
li cencia. Vehículos de otras empresas de transportes podrán 
hacer uso de la estación, mediante el pago de unas determi
nadas tasas. 

Nuevo Recital de Pan de Trigo 

EN MARZO: EXPOSICION ESCUL TORICA DE MANUEL 
MUÑOZ. 

El 13 de marzo, se inauguró en la sala de exposiciones de 
la Casa de Cultura una muestra de obras escultóricas del ar
tista daimieleño, Manuel Muñoz, que acabaría el día 30. Se 
expusieron treinta y una esculturas pertenecientes a las diver
sas etapas de creación por las que ha atravesado el autor, 
quien, por otra parte, prefirió no colocar título a las figuras, 
reservando dicha tarea a la imaginación de los observadores. 
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• HA SIDO NOTICIA 
Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

La Junta Directiva de los comerciantes solaneras 

T AMBIEN LLEGÓ EL FESTIVAL DE MUSICA ROCK DE LA 
JUNTA 

Lo hizo con un concierto, celebrado en la discoteca Acero, 
y en el que actuaron los grupos Song Songs Blues, e Insol
ventes. Este festival de rock sirvió, de todos modos, como con
curso, "rivalizando" en otra de sus diversas fases las bandas 
de rock and roll que seguían en él, mediante una serie de con
ciertos. El festival-concurso lo organizó la Consejería de Edu
cación y Cultura de Castilla-La Manha dentro del programa 
"La cu ltura es joven". 

El hundimiento del Cine Moderno 

DERRIBADO EL CINE MODERNO 
Apenas treinta años de vida contaba el Cine Moderno y a 

la hora de redactar estas páginas está cayendo al suelo. Mu
chos son los recuerdos que trae a más de un solanera y en 
parte cambiará totalmente el paisaje urbano del centro de la 
población. 

Nosotros, al igual que hicimos antes con el edificio com
pleto, les presentamos hoy una imagen del mismo a medio 
derribar. Por cierto que su trabajo ha costado a las máquinas. 
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IMPORTANTE REUNION DE LA ASOCIACION DE 
COMERCIANTES 

La reun ión de marzo tuvo carácter de asamblea extraordi
naria, aceptándose el total de los puntos del orden del día por 
los asistentes. Desarrollaron, por un lado, el planteamiento 
de la búsqueda de consejos, medios y formas a fin de resol 
ver problemas del comerc iante con ayuda de un asesor fi s
cal , abogado, etc; y después, por la OMIC, Santiago 
G ª-Cervigón informó de actuaciones municipales como las di
versas inspecciones, entre otras cosas. Con cierta controver
sia el presidente de la asociación, Julián Díaz Cano, se queja
ba de lo molesto de algunas inspecciones y reclamaciones y 
G ª -Cervigón expuso que la defensa del consumidor se hace 
con reflexión y por cauces legales. 

Uno de los grupos participantes en el festival de rock 

OMIC: "CONSUMO LOCAL" DE NUEVO CON LOS 
CONSUMIDORES 

Tras una prolongada ausencia, la revista "Consumo Local" , 
que edita la Oficina de Información al Consumidor y que diri
ge su responsable , .-.-, .. -.-... .. .. -.--------------, 

Santiago Gª-Cer- __ ·:_,/1-'/lA /{7/ !Jvl~ .'0 1 .J°"' 
vigón , se ha vuelto L L// LJL// /L!__j;}7 
a publicar. En este 
número, el siete 
desde que la revis-

Batnrn DI lA OllCIHA l.IUNICIPAl DI rnWRfJACIUN Al i:misur.uooR 
lluilitlyunlamiulodt taSolm 

ta surgiera hace ca- "· Eº""'°" 'º"' """ DE 
si cuatro años, se 
tratan multitud de 
temas referentes al 
ámbito del consu
mo: facturas, ali
mentación, dere
chos, etc .. Desta
can, sin embargo, 
el informe sobre el 
Día del Consumidor 
y se realizan consi
deraciones sobre la 
labor de la OMIC. 

CONSUMO Tf\MIHl:-:fl ES 

~ 

SEL1,CVOltCAllO UCl\l'!PAR-" 
wro~111'T I VA CON /'IDTIVO ll!;L 
DI " HUIHJUI. DE l.OS DE~~Ct!OS 
ll~l. CQrlSUl'\IDOH 

LllR~ICAl<TU ~ti I G~OSOS 

.!........!.2.
~·~·~ 
rn"HUI- .. , .• VU•TA """~t.Anl 
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• HA SIDO NOTICIA 

Contenedores 

NUEVOS CONTENEDORES PARA LA RECOGI
DA DE BASURAS 

Un total de 205 contenedores, de va rios tama
ños, han sido repartidos recientemente por las ca
lles de La Solana, aunque es muy posible que esa 
cifra se vea aumentada. 

A partir de esa fecha es la Diputación Provincial 
de Ciudad, por medio de un consorcio, la encar
gada de llevar el control de la recogida, mediante 
contrato firmado con el Ayuntamiento por valor de 
14 millones de pesetas, con las que se pagará, en
tre otras cosas, a dos conductores y cuatro peo
nes contratados mediante sorteo celebrado el día 
20 de marzo. 

El Ayuntamiento pide a los vecinos que las bol
sas sean depositadas cerradas y directamente en 
el contenedor, a partir de las diez de la noche . 

ANGEL MORALES NUEVO DIRECTOR DE LA 
CAJA POSTAL 

Recientemente ha si
do nombrado nuevo di
rector de la sucursal de 
la Caja Postal de Aho
rro en La Solana el jo
ven profesional solane
ra Angel Morales Ro
mero de Avila, quien ha 
tenido la deferencia de 
ofrecer sus servicios a 

la revista GACETA DE LA SOLANA. Desde estas 
páginas le deseamos mucha suerte en su gestión. 

SE EDITÓ LA REVISTA DE SEMANA SANTA EN 
SU QUINTO AÑO 

De nuevo la Asociación de Cofradías de La So
lana publicó la revista de información y temario 
acerca de la Semana de Pasión . Esta, dirigida desde 
sus inicios por Paulina Sánchez, ha contado con 
la preciada colaboración de diversas firmas que han 
brindado sus artículos para la extraordinaria con 
fección de una revista que ha destacado por suco
lorido y riqueza de imágenes. 

LOS CARPINTEROS HONRARON A SU PA
TRÓN, SAN JOSÉ 

Por segundo año consecutivo los integrantes del 
gremio de la madera han celebrado la festividad 
de San José conjuntamente. De tal forma que el 
19 de marzo los carp interos solaneras dispusieron 
varios actos que sirvieron para cambiar impresio
nes y divertirse, entre otras cosas. Por la mañana 
hubo un almuerzo con posterior lanzamiento de co
hetes y tras la misa en honor al santo, una comida 
de hermandad en un restaurante. 

LA U.P. COMENZO OTRO CICLO MAS DE CUR
SOS Y ACTIVIDADES 

La Universidad Popular de La Solana, que codi
rigen Amalia Romero de Avila y María Serrano de 
la Cruz, inauguró en el pasado mes de febrero el 
nuevo ciclo de cursos y actividades, que se exten
derá a junio. Los cursos hacen un total de once, 
muchos de los cuales ya son conocidos de ciclos 
anteriores, preveyéndose además otros actos co
mo expos1c1ones. 

LOS JUBILADOS DEL HOGAR DEL PENSIONIS
TA ¡EN FORMA! 

Gracias al gimnasio que posee el hogar del jubi
lado , desde hace unos años, se viene desarrollan
do desde el 1 de marzo un curso de gimnasia de 
mantenimiento, que es impartido a treinta pensio
nistas por un monitor físico. Tanto este como la 
directora del centro desean que en el futuro se im
plante un curso de rehabilitación menor, con po
sible cooperación del centro de salud. 
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• HA SIDO NOTICIA 

Paco R.-Avila y la alfombra por él confeccionada 

PACO ROMERO Y SU ALFOMBRA PARA LAS DOMINICAS 
Un total de cinco meses, con una media de 14 horas se

manales, ha tardado Francisco Romero de Avila Salcedo en 
preparar una alfombra de 1 '60 metros de ancha por 2 me
tros de larga a base de un gancho y lana, que en los colores 
marrón, dorado y amarillo, ha preparado para el Sagrario del 
Altar Mayor de la Iglesia del Convento de las Monjas Domini
cas de Clausura de La Solana. 

Paco, que es uno de los alumnos del colegio Virgen de Pe
ñarroya, de la Asociación Comarcal Pro-Minusválidos de La 
Solana, comenzó la elaboración de la alfombra a mediados 
del mes de octubre y ha empleados, a base de mucha pacien
cia un total de aproximadamente trescientas horas en prepa
rar esta alfombra que luce ahora el monasterio de las Domini
cas so laneras, quienes la han recibido con enorme alegría. 

Sebastián A/marcha durante su homenaje 

SE JUBILÓ UN VETERANO HOSTELERO." La firma Skol rin
dió un homenaje al veterano hostelero Sebastián Almarcha 
"El Nevao", por sus 37 años en la brecha. Agustín Portela, 
inspector de ventas de Unión Cervecera en Ciudad Real junto 
al distribuidor de la zona Roberto Fernández Pacheco entregó 
a Sebastián unos obsequios de la firma, agradeciéndole la 
constancia tenida hacia ellos. 

Señalar que el "Bar Sebastián", popularmente conocido co
mo el Nevao, establecido en la Plaza Mayor, ha sido un po
pular y conocido centro, donde sobre todo el flamenco y los 
toros de los buenos han sido siempre apreciados. 
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NUEVA VÍCTIMA DE LA CARRETERA 
El jueves día 4 de abril la carretera a Herrera ates

tiguó un nuevo accidente de tráfico cuando, en el 
kilómetro 6,500, el vecino solanera Diego Trujillo, 
de 30 años y casado, se desvió a su izquierda en 
la calzada, irrumpiendo en una finca aneja a esta. 
La fatal maniobra ocasionó que el conductor per
diera la vida al salir despedido por el frontal de su 
coche. 

RECOPILACIÓN HISTÓRICA A CARGO DEL 
CRONISTA DE LA SOLANA.- Recientemente el 
cronista de la villa, Antonio Romero, ha vuelto por 
sus fueros ocupándose en elaborar una recopila
ción de acontecimientos históricos, temas y anéc
dotas pertenecientes a La Solana. La recopilación 
contiene todos sus artículos de talante histórico 
aparecidos en esta revista, GACETA DE LA SOLA
NA, desde su nacimiento en 1980 hasta cercanas 
fechas. El trabajo de investigación histórica de Ro
mero Velasco se nos presenta, si cabe, más dila
tado tras la publicación de esta obra. 

EN EL HOGAR: JORNADAS DE PARTICIPACIÓN 
DE LA TERCERA EDAD 

Estas jornadas han sido las terceras dedicadas 
a los socios del Hogar del Jubilado del lnserso, 
quienes participaron en el conjunto de actos pre
parados al efecto. Los actos de este tercer encuen
tro han sido cursos como el que Isabel Díaz Mala
guilla ha impartido de manualidades, u otro de igual 
signo, por el que se les ha enseñado a niños de 
EGB, ganchillo, encaje de bolillos y trabajos de es
parto, dentro de un programa de contacto entre 
ancianos y niños. También charlas, Alfonso A. Mo
reno habló sobre la tercera edad; y concursos, en 
posesía, migas gañanas y canto, entrando a recon
cursar posteriormente sus ganadores a nivel pro
vincial y regional. 

AFICIONADOS SOLANEROS PRESENTARON EL 
MUNDO DE LA ESPELEOLOGÍA.- Dentro de una 
charla con posterior coloquio y en la Casa de Cul
tura, el grupo espeleólogo "Soasub" mostró la fas
cinante realidad de la espeleología. Estos "solane
ras subterráneos" proyectaron diapositivas con las 
imágenes de cuevas y aguas subterráneas, capta
das por ellos mismos y asimismo comentaron sus 
múltiples experiencias y anécdotas en el seno de 
la tierra . 
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Empresa de Servicios, S. L. 
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Como empresa especializada en el Asesoramiento y Gestión de Servicios Financieros 
complace ofrecerles una amplia gama de e?tos que ponemos totalmente a su disposición: 

• PRÉSTAMOS PARA ADQUISICIÓN DE VIVIENDA, CHALET O LOCAL COMERCIAL, 
ETC. 
Financiación hasta el 80% s/v. tasación y plazo hasta 25 años. 

• PRÉSTAMOS A PROMOTORES DE VIVIENDAS 
Financiación hasta el 100% s/v. total del proyecto. 

• PRÉSTAMOS PARA CONSTRUCCIÓN DE NAVES INDUSTRIALES 
Financiación hasta el 80% s/v. tasación y plazo hasta 15 años. 

• LEASING MOBILIARIO: destinado a adquisición de maquinaria industrial, agrícola, 
vehículos de todo tipo (automóviles, tractores, camiones, maquinaria obras públi
cas, etc.} equipos médicos, informáticos, etc. 

• LEASING INMOBILIARIO: destinado a adquisición de edificios, locales, oficinas,~ na
ves industriales, etc. 

• PRÉSTAMOS FINANCIEROS: préstamos al consumo hasta 48 meses, destinados 
a la adquisición de bienes de cualquier tipo. 

SOLICÍTENOS INFORMACIÓN, SIN COMPROMISO ALGUNO Y LE AMPLIAREMOS CUAN
TOS DATOS O ACLARACIONES PRECISE. ESTAMOS EN ... 

MANZANARES - C/. Padres Capuchinos, 15 - Teléfono: 61 12 38 - Fax: 61 48 30 

seguros 

AUTOMÓVILES - HOGAR - COMUNIDADES 
ACCIDENTES - VIDA - JUBILACIÓN 
SEGUROS AGRARIOS - ETC. 

siempre ... LAS BUENAS COMPAÑÍAS 
a su mejor servicio. 
PP. Capuchinos, 15 - Teléfono: 61 12 38 - Fax: 61 48 30 - MANZANARES 
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• VIDA MUNICIPAL 
por PAULINO SANCHEZ 

Quince concejales asistieron a la se
sión extraordinaria celebrada el viernes 
15 de marzo. Estuvieron presentes 1 O 
del PSOE, 4 del PP y 1 de IU, contando 
el orden del día con ocho puntos . 

APROBADO EL CÉSPED PARA LA MOHEDA, 
UN NUEVO CAMPO DE FÚTBOL Y TERRENO 

PARA EL SEGUNDO INSTITUTO 
parcela de 13'000 metros cuadrados, 
por un valor de 4.300.000 pesetas. 

la aprobación del acta de la sesión an
terior, la no aceptación de la presenta
ción a un puesto de asistente social por 
realizarlo fuera del plazo, aprobar el dic
tamen de la memoria de actividades y 
el programa de la OM IC, pa ra sol icitar 
subvención a la D. Gral. de Consumo. 

Los dos puntos pri ncipales hacían re
fe rencia a dos propuestas del grupo so
cialista . El primero sobre adq uisición de 
terrenos para un nuevo campo de fút
bol, y el otro pa ra adquirir asímismo te
rrenos pa ra el segundo instituto de la 
localidad. 

EL 2 ° INSTITUTO, EN LA MOHEDA 

El portavoz sociali sta Agustín Ortega 
señaló que el césped de La Moheda de
be sembrarse cuanto antes, para que la 
próxima temporada se encuentre a pun
to, y asímismo la existencia de numero
sos equipos de aficionados hace nece
sario otro tercer ca mpo, acordándose 
por unanimidad la adquisición de una 

Por lo que respecta al segundo insti
tuto de enseñanza media, que contará 
con plazas para mil alumnos, el grupo 
socialista se mostró partidario de adquirir 
el terreno en las proximidades de las ins
talaciones deportivas de La Moheda, 
mientras que el PP era partidario de ubi
ca rlo lo más cerca posible al actual ins
tituto, manifestando el concejal de IU 
que deberían aprovecharse los terrenos 
del velódromo. Al mantener cada grupo 
su proposición particular se aprobó la del 
grupo socialista. 

Igualmente se aprobó una propuesta 
de la alca ldía sobre la solicitud de con
venio con la Asociación Comarcal Pro
Minisvá lidos, quedando sobre la mesa la 
declaración de interés social de suelo no 
urbanizable , para la insta lac ión de un ta
natorio, al necesitarse un anteproyecto. 

El último punto del pleno fue el nom
bramiento del concejal Anton io Ortiz pa
ra la t:omisión de seguimiento del acuer
do marco. Otros puntos del orden del día fueron 

RUEDA DE PRENSA DEL P.P. SOBRE CONSTRl
BUCIONES ESPECIALES 

por VICENTE MORENO NIETO 
El pasado 4 de marzo el Partido Popular convocó una rueda de prensa para denun

ciar unos aspectos de la gestión municipal que, en su modo de ve r, no se le había 
dado hasta el momento la importancia que se merecía. 

Primeramente, el secretario del PP, Francisco Luna, comentó una sentencia falla da 
a favor de los vecinos del Tribunal Económico-Administrativo Regional de Castilla-La 
Mancha, que afecta a la loca lidad de Manza nares, según el cual se han cobrado con
tribuciones especiales excesivas a algunos vecinos, confunciendo la contribución obli 
gatorio con la potestativa, que es lo que están haciendo en 6 cal les de La Solana . 
Añadió que en La Solana se están cobrando por calles peatonales y reposición de ace
rados, respectivamente, el 80 y 90%, cuando no deberían pasar del 50%. Por ésto, 
han mandado cartas inform ando a los vecinos, y presentación al Pleno de una mo
ción, solicita ndo se anule a los vecinos que no hayan pagado y se les devuelva a los 
que lo hayan hecho. 

El otro tema prP.sP.n tado por el PP se refería al eleva do coste de los proyectos ela

El Grupo Popular durante la rueda de prensa 
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borados por los técn icos 
municipales, que aquí son 
tres veces más caros que 
en loca lidades limítrofes. 
Continuó diciendo que los 
vecinos se preocupan y no 
saben defenderse, y que si 
el Ayuntamiento no reac
ciona con la moción , van 
a ir a los tribunales. 

Sobre las contribuciones especia
les Nemesio de Lara y Venancio 
Fernández: "Hemos obrado den
tro de la Ley" 

Tanto el alcalde de La Solana como el dele
gado de obras y alcalde en funciones Venan
cio Fernández, señalaron a GACETA que" .. en 
La Sola na hemos obrado dentro de la Ley para 
cobrar las contribuciones especiales. El grupo 
Popular se ha equivocado y han engañado, qui
zá sin querer, a más de trescientos vecinos di
rectamente afectados por esta contribución y, 
por extensión, a todo un pueblo". Espero, aña
dió, que tengan la suficiente capacidad para en
mendar lo que han hecho y retractarse publi
ca mente, diciendo que se han equivocado. 

El 90%, indicaron, está correctamente apl i
cado y tiene toda la apoyadura legal del mun
do. "El Grupo Socialista tenía seguridad de lo 
que hacía y no discriminaba a un()s vecinos con 
respecto a otros, ya que en todo el pueblo se 
ha aplicado el 90% y lo hacíamos porque te
níamos informes jurídicos que nos hablaban de 
la absoluta legalidad de estas contribuciones 
especiales". 
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• VIDA MUNICIPAL 
por VICENTE MORENO NIETO 

ULTIMA SESION ORDINARIA DE ESTA LEGISLATURA 

El pasado 22 de marzo se reu
nieron en una de las aulas de la Ca
sa de Cultura, a causa de las obras 
que continuan en la Casa Consis
torial, y con motivo de la última se
sión ordinaria que celebrará la ac
tual legislatura, ocho concejales 
del PSOE, cuatro del PP y uno de 
JU. 

Tras aprobarse unánimemente 

el acta de la sesión anterior, se pre- Calles peatonales en Vida Municipal 
sentó a la Corporación la dimisión 
irrevocable por motivos de salud de Fidel López Jai
me. El portavoz del PP, Francisco Luna, manifestó 
que sienten mucho su marcha de la Corporación 
quedando tan poco de legislatura. 

Por su parte, el alcalde, Nemesio de Lara , tam
bién eligió la labor desarrollada y lamentó su 
ausencia. 

A continuación, con 4 abstenciones (del PPI y 8 
votos a favor (7 del PSOE y 1 de IUI, se aprobaron 
los proyectos de obra para la construcción de ace
rado, así como la imposición y aplicación de contri
buciones especiales a su financiación, en un total 
de 23 calles. · 

También se aprobaron, esta vez con la absten
ción del único concejal de JU y con el resto a favor, 
la imposición y aplicación de contribuciones espe
ciales al proyecto de obra de parcelación y urbani
zación del polígono A. 

En el siguiente punto, referente a las reclamacio
nes a la imposición y aplicación de contribuciones 
especiales de las obras de instalación de la red de 
agua en la calle Alhambra, se acordó por unanimi
dad recti ficar el expediente de esas contribuciones 
especiales 

Por otra parte, se aprobaron los recursos de re
posición a la aprobación definitiva del estudio deta
lle de la subzona B de la zona norte con 8 votos a 
favor (7 del PSOE y 1 de IUI y las 4 abstencionees 
del PP, ya que, según manifestaron, no se le da le
galidad a dichos recursos. 

MOCION DEL PP SOBRE TERRENOS PARA EL 
C.P. EL SANTO 

La primera de las dos mociones presentadas a es
te Pleno por el Partido Popular trataba sobre previ
sión de terrenos para el C.P. El Santo, puesto que 
tras previa visi ta a dicho centro, habían recibido co
municado según el cual se van a construir 9 aulas 
y 3 parvularios, y de lo que se trata con esta mo-

ción, según el portavoz popular, Francisco Luna, es 
de adelantarse y tener el terreno. 

El portavoz del PSOE, Agustín Ortega, propuso 
que los citados terrenos sean del polígono A, a lo 
que el portavoz popular respondió diciendo que ese 
polígono no va a estar para entonces, y los 7. 000 
m2 destinados a uso escolar en él no son suficien
tes, ya que se necesitan unos 14.000 m2. 

A ésto, Agustín Ortega replicó que para el 92 va 
a estar desarrollado, creyendo que con esos 7.000 
m2 hay suficientes para una línea. 

Nuevamente Francisco Luna, dijo que el C.P. El 
Santo tiene dos líneas, y que si dejan perder esta 
oportunidad, como la del instituto, va a ser un pro
blema de mucha responsabilidad. Continuó dicien
do que es un agravio ver a los párvulos de ese cole
gio con humedad hasta el techo, que es una ver
güenza, que incluso va a tener que sospechar de 
favoritismos con otros profesores, y que él defien
de a los muchachos. 

Agustín Ortega, por su parte, le dijo que según 
un estudio de población en El Santo sólo va una lí
nea, y que se centra sesión tras sesión en los pro
blemas únicamente de El Santo, descuidando otros. 

Aquí tomó la palabra el alcalde, Nemesio de La
ra, para informar de las 6 líneas que hay actualmen
te en La Solana, siendo una en Cruz de Hierro, dos 
en el Humilladero, una en el Convento y dos en el 
Romero Peña, y para constatar que la culpa de que 
no avance el polígono A es del Partido Popular. 

Ya estaba caldeado el ambiente, y le respondió 
Francisco Luna de tal manera que Nemesio de Lara 
le advirtió de tener que abandonar la sala como con
tinuara así. 

Este "estratosférico" debate concluyó con las 
propuestas, por parte del alcalde, del ofrecimiento 
de 12 .100 m2 en el polígono A para la ubicación 
de un colegio, agilizar el tema y una reunión con 
técnicos del Ministerio de Educación y Ciencia y con 

los 3 grupos políticos para la 
estructuración del sistema 
educativo de La Solana . 

El portavoz del PP se mos
tró de acuerdo con el estudio, 
que deberia de haberse hecho 
hace muchos años, pero en 
desacuerdo con que no se 
puede ofertar nada que no se 
tiene, y esos terrenos no se 
poseen aún, añadiendo que 
contase en los presupuestos 

del 91 dinero para eso. 
En la votación sobre la moción inicial, se mostra

ron en contra los 8 concejales del PSOE y a favor 
los 4 del PP y el de JU. 

MOCION DEL PP SOBRE DONATIVO AL ASILO 
En la otra moción presentada por el Partido Po

pular, sobre donativo al Asilo de Ancianos y Desam
parados Virgen de Peñarroya, Agustín Ortega ex
plicó que el Ayuntamiento ayuda a esta institución 
con agua, reparaciones, un televisor, 50.000 ptas. 
de la Diputación, que suman más de 1.000.000. 
ptas., que es una subvención importante. El porta
voz del PP aclaró que el dinero de la Diputación lo 
pidió él y que el agua le pertenece en derecho. 

Antes de la votación, el alcalde dijo que se man
tiene la subvención dedicada para el 91, resultan
do aquella con 8 votos en contra (PSOE!, 4 a favor 
!PPI y 1 abstención llUI. 

A continuación, se aprobó por unanimidad una 
urgencia sobre oferta pública de empleo de 3 pues
tos de trabajo. 

RUEGOS Y PREGUNTAS 
En el último punto, destinado a ruegos y pregun

tas, el PP comenzó preguntando cómo se habían 
seleccionado a los trabajadores de recogida deba
suras, siendo dicha selección bajo sorteo. 

Otra pregunta era sobre los fondos que recibe el 
Ayuntamiento del INEM, que se están arreglando 
calles, en vez de caminos, que no se deberían de 
arreglar. El alcalde respondió que un plan rural es 
para contratar a gente del campo, y que este con
venio es mixto, para calles y caminos. 

Finalizó la sesión con la lectura por parte de Fran
cisco Luna, sin hacer comentarios, de un escrito so
bre acerados, quien, en plan coloquial finalizada la 
sesión, manifestó que se permita algo a las futuras 
oposiciones. 
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•SEMANA SANTA - 91 

UN ANDALUZ GANO EL V CERTAMEN DE SAETAS 
Al igual que en años anteriores, el Certamen Nacio

nal de Saetas, convocado por la Asociación de Cofra
días, dió comienzo a la Semana Santa. 

El viernes de Dolores en el local del Teatro Cervan
tes, ante un salón abarrotado de público, desfilaron 
trece saeteros participantes en la categoría nacional 
y uno tan sólo en la categoría local. 

Cuatro horas duró el acto, y tras la segunda ronda 
consiguió el 1 er premio ( 100.000 pts . y trofeo) Ma
nuel Sánchez, de San Sebastián de los Ballesteros 
(Córdoba), seguido de Juan Lavado, de Puente Geni l, 
con 70 .000 pts . de premio, quedando clasificado en 
tercer lugar Gabriel Muñoz, de Daimiel, con 40.000 
pts., mientras que en categoría local quedó clasifica
do, al ser único participante, Ramón Sevilla . 

PREGONERO OTRO ANDALUZ 
En la víspera del Domingo de Ramos tuvo lu gar en 

la Casa de Cultura el pregón de Semana Santa, que 
este año corrió a cargo del sevillano de El Arahal José 
Manuel Bermúdez Rodríguez, quien señaló en su pre
gón "que ser pregonero es el sueño de todo aquel que 
nace en el seno de una cofradía", resaltando la im
portancia de las procesiones, intercalando en su pre
gón numerosos poemas alusivos a la muerte y resu
rrección de Cristo, y recibiendo bastantes aplausos y 

una placa que le entregó el presidente de la Asocia-
Los andaluces, primeros clasificados en el Certamen de Saetas ción , Francisco Alhambra. 

José Manuel Bermúdez durante su pregón 
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ACTUACION DE LA CORAL DE ALCAZAR 
Cerró el acto la Coral Polifónica Municipal de Alcá

zar de San Juan, que interpretó nueve piezas clásicas, 
siendo en alguna de ellas acompañada sus 50 voces 
mixtas al órgano . 

Presidencia del pregón de Semana Santa 
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• SEMANA SANTA - 91 
por MANOLI MARIN 

EN LAS PROCESIONES 

EL TIEMPO HIZO DE TODO 
Los diversos desfiles procesionales de la Semana de Pasión han tenido de todo, desde el frío e incluso la nieve 

del Domingo de Ramos, que obligó a aligerar el desfile, hasta el buen tiempo del Domingo de Resurrección, con 
la lluvia de caramelos que acompaña a las imágenes, entre los incontables niños y el sonido de los pasodobles. 

Por lo que respecta al resto de procesiones debemos señalar que han desfilado con mucho orden y cada año 
se comprueba cómo van superándose así cómo aumenta el número de túnicas . 

La borriquilla desfiló con frío y nieve Encuentro de Jesús Resucitado y la Virgen en la Plaza Mayor 

HERMANDAD DE LA VERA CRUZ 
La procesión de la Hermandad de la Vera Cruz tiene lugar Jueves Santo al atarde

cer. Esta lleva en su recorrido los pasos de " El niño Jesús", " La oración en el huer
to", "Jesús con la Cruz a Cuestas", "Cristo del Amor y la Dolorosa" y '!Virgen de 
la Esperanza". 

Los encargados de que esta se lleve a cabo y para que sea lo más bonita posible 
son los que forman parte de la Junta Directiva y los hermanos y hermanas que acom
pañan la procesión . Los que forman parte de la Junta Directiva son : 

Gabriel Mateos Aparicio, Angel Marín Carrascosa, Paquita Prieto Alhambra, Alfon
so Valdepeñas, Esther Pérez, Juli Bueno, Maruja Serrano, Justo Alhambra, Patricio 
Díaz de los Bernardos, Pedro Muñoz. 

Vamos ahora a ponernos en contacto con el Presidente de la Junta Directiva para 
que nos hable un poco en lo que consiste una Hermandad y su opinión . Para ello, 
nos pusimos al habla con su presidente, Gabriel Mateos ¿cómo visten los hermanos 
que acompañan a los pasos en la tarde de Jueves Santo? 

Los hermanos del Cristo del Amor y de La Dolorosa visten con túnica blanca y capi
rucho morado . Luego, los que acompañan a nuestra Virgen de la Esperanza van ves
tidos con túnica blanca, capa verde, capirucho verde y acompañados de un fajín en 
verde. 

Paso de la Oración en el Huerto 

Los hermanos que acompañan a la Virgen de la Esperanza suelen ser mujeres, aproximada~ente unas 350. 
¿Qué cuota pagan los hermanos todos los años? La cuota de los hermanos que forman la Hermandad de la Vera Cruz es de 250 pts. 
Los ingresos que obtiene la Hermandad, ¿son únicamente de la cuota que los hermanos pagan anualmente? 
Sí, solamente de la cuota anua l, y si de vez en cuando hacemos lotería. 
La opinión que tiene de la procesión de jueves santo ¿cual és? la procesión de Jueves Santo ha resuelto bastante bien, también gracias 

a la colaboración de la Banda Municipal que a hecho que esta resulte mejor aún que en años anteriores. 
Todo ha sa lido bien organizado y estoy contento de ello. Sólo espero que en los próximos años resulte mejor aún que las procesiones 

sigan con más brillantez y muchos más hermanos que acompañen los pasos de esta noche, de Jueves Santo. 
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• SEMANA SANTA - 91 
por JUSTO ALHAMBRA SERRANO DE LA CRUZ 

COFRADIA DE JESUS RESCATADO 
Como un año más, la Cofradía de 

Jesús Rescatado, se lanzó a la calle 
en la Semana Santa Solanera. 

La Junta Directiva de La Cofradía 
la componen : 

- Presidente: Francisco Alham
bra Rodríguez-Rabadán . 

- Vicepresidente: Actualmente 
no se ocupa nadie de este cargo, 
pues falleció Antonio Delgado, que 
lo ocupaba. 

- Secretario: Manuel Delgado 
Flores. 

- Tesorero: Francisco Marín 
Salcedo. 

Es la Cofradía que cuenta con ma
yor número de hermanos, actual
mente la componen unos 1650 per
tenecientes a Jesús, y unos 160 
Hermanos de La Virgen. 

La mayoría de hermanos son 
hombres, aunque poco a poco las 
mujeres se van integrando en esta 
Cofradía. 

El número de pasos que posee es
ta Cofradía es de cuatro: primero Ni-

junto con el capirucho para los 
hermanos de la Virgen de La 
Soledad, con la Cruz Zoja zul 
de los Trin ita rios en el pecho 
y el hombro. 

Este año los Hermanos han 
tenido que abonar la cantidad 
de 300 pts, que es la cuota 
anual que deben de pagar . To
do ello y mucho más hacen 
que el presupuesto anual se 
vea menos apretado, ya que 
éste viene a ser de unos cua
tro millones. 

.V}rgen de la Soledad, que estrenó carroza 

En cuanto a las nuevas me
joras que ya se han llevado a 
cabo es de destacar La Nue
va Carroza para La Virgen de 

ño Jesús, segundo Cristo Amarrado 
a la columna, tercero Jesús Resca
tado, cuarto Virgen de la Soledad. 
El vestuario utilizado por los herma
nos en los distintos pasos es, color 
morado para los tres primeros pa
sos, y túnica blanca y capa negra 

La Soledad. 
Los proyectos en un futuro son de 

destacar pues si se llevan a cabo da
rán una imagen distinta a La Sema
na Santa, nos referimos al intento de 
buscar Costaleros. Otro proyecto 
que ya está aprobado es el nuevo iti
nerario para el próximo año. 

COFRADIA DE LA VIRGEN DE LAS ANGUSTIAS 

Al igual que el resto de las cofra
días solaneras, la de la Virgen de Las 
Angustias, que tiene su sede en la 
Ermita del Calvario, ha sufrido una 
gran transformación en los últimos 
años. Así en el 1990 contaba con 
tan sólo 36 hermanos, mientras que 
este año ha subido hasta 95. 

La túnica de los penitentes tam
bién ha sido renovada, y desde 
1990 se cuenta además de la túni
ca y capirote negros y la cruz de ma
dera en el pecho, con una capa azul 
cielo, al igual que la lleva la imagen 
titular. Asimismo, los penitentes lle
van un farol negro. 

La cofradía de la Virgen de Las 
Angustias tiene como presidente ho
norario al vetera no Bias Jaime Ro
mero, siendo los directivos encarga-
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dos de su actual impul
so Enrique Prieto Peina
do, Juan Francisco Mar
tín Albo, Diego Salcedo 
Peinado y Ramón Ante
quera Peinado . 

La Ermita del Calva
rio, sede de la imagen ti
tular, ha sido remozada 
en los últimos meses, 
merced a las aportacio
nes conseguidas en la 
fiesta que se celebra a 
primeros de julio. 

Por último, señalar 
que esta cofradía parti
cipa con su imagen en 
la procesión del Santo 
Entierro en la noche del 
Viernes Santo. 

por JOSE GABRIEL PLAZA 

Virgen de las Angustias 
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•SEMANA SANTA - 91 
por M. ª ROSA MENESES ARANDA 

COFRADIA DEL SANTO SEPULCRO 
Para Introducirnos más de lleno en la Se

mana Santa, hemos decidido conocer más a 
fondo a las cofradías. Para ello, hemos en
trevistado a Manuel Hurtado, de la junta di
rectiva de la cofradía del Sto. Sepulcro. Esta 
cofradía cuenta actualmente con 250 herma
nos, que pagan, una cuota anua l de 250 pts. 
La junta directiva de la cofradía es renovada 
cada cuatro años. La actual, ha permaneci
do dos períodos consecutivos a raíz de la ad
quisición de nuevas imágenes, por ello deci
dieron no dejar la deuda a la próxima ejecuti
va y permanecieron otros cuatro años más. 
Por otra parte, los hermanos de la cofradía 
suelen reunirse todos los domingos. 

Durante la Semana Santa se realizan todo 
tipo de actividades: Concurso de Saetas, pu
blicación de libros, folletos, ca rteles, etc. To
do esto se hace en colaboración con las otras 
cofradías. Pero, aparte, ellos organizan fies
tas en su barrio de Sta. Ouiteria. Estas fies
tas, por supuesto, son para recaudar fondos, 
si no, la cofradía no podría subsistir. Para tal 
cosa se organizan subastas, bingos y verber
nas. Pero también, los fondos de esta cofra-

Santo Sepulcro 

día provienen todavía de otro lugar más, la 
iglesia. Allí se recoge el dinero de las velas, 
de las c.olectas de misas y de los donativos. 

La cofradía del Sto. Sepulcro, haciendo un 
poco de historia, fue la que recuperó la Igle
sia de Sta . Ouiteria, que estaba casi ruinosa 
y no se cantaba misa en ella. Esta cofradía 
fomentó la visita y el arreglo de la iglesia, con 
el fín de que se volviera a dar misa allí. 

Antes de la Semana Santa, hay que pre
parar las carrozas. En ello los hermanos de 

la cofradía permanecen 4 ó 5 días preparán
dolas, limpiándolas, poniéndolas flores y ve
las, colocando las imágenes .. . Pero vale la pe
na ver el resultado final. Sus nazarenos van 
vestidos con túnica negra, capa blanca y ca
pirucho negro. También, por último, mencio
nar las imágnes que llevan: El Calvario, El Sto. 
Entierro, la Virgen de la Soledad y el Cristo 
de la Parroquia . Sumada a ellos va la Virgen 
de las Angustias , que es una pequeña co fra 
día, anexa a la del Santo Sepulcro . 

JUAN MANUEL FERNANDEZ PEREZ 
(El PILA) 

• Muebles de cocina, ba
ño y complementos 

• Instalaciones de gas 

Domicilio: Taller: 
Ayto. Viejo, 12 Arco del Convento, 11 

Tel.: 63 35 13 Tel.: 63 43 63 

LA SOLANA 

21 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #102, 3/1991.



• I JORNADAS DE HISTORIA 

EXPOSICIONES DE FOTOGRAFIAS Y ARQUEOLOGIA 
Con la inauguración de dos exposicio

nes, una de fotos antiguas y otra de res
tos arqueológicos, recogidos por el Gru
po "El Herondo", se iniciaron las 1 ª Jor
nadas de Historia de La Solana , que han 
organizado la Casa de Cultura, Univer
sidad Popular, revista GACETA, y asímis
mo Grupo "El Herondo" y Ayuntamiento 
de la ciudad . 

En el acto de inauguración intervinie
ron la directora de la UP Francisca Ma
ría S-Cruz, quien resaltó la importancia 
de conocer la historia, agradeciendo la 
colaboración de las hermanas Dolores, 
Paula y Fermina Serrano de la Cruz, en 
la donación de las fotos, interviniendo 
asimismo en el acto inaugural la direc
tora de la Casa de Cultura Ramona Se
rrano, el concejal de Cultura Agustín Or
tega y el alcalde de La Solana Nemesio 

de Lara, quien señaló, 
con palabras del his
toriador Tito Livio 
"que el conocimiento 
de la historia nos de
be de llevar a saber lo 
que tenemos que ha
cer y lo que tenemos 
que evitar, para pro
vecho de uno mismo 
y de la República". 

Señalar que en las 
exposiciones se pu
dieron contemplar 

una serie de fotos de Organizadores y autoridades durante el acto de inauguración 
celebraciones solane-
ras como la Semana Santa, la feria, fies

. tas de la Virgen de Peñarroya y otra se
rie de actividades sociales de la pobla
ción, muy del agrado de los asistentes 

que se dieron cita en gran número. 
Mientras que los restos arqueológicos re
cogidos por los miembros de "El Heron
do" fueron del agrado de todos. 

11NACIMIENTO DE LA 11 REPUBLICA EN LA SOLANA11 

El pasado día 3 de abril, se llevó a cabo en 
la Casa Municipal de Cultura la primera con
ferencia de la 1 Jornada de Historia en la So
lana . La presentación corrió a cargo de la di
rectora de la Casa Municipal, Ramona Serra
no, quien introdujo a todos los asistentes to
do lo referente a la historia solanera en ge
neral. Todos estos datos, no son más que el 
fruto de un continuo trabajo de búsqueda en 
los archivos municipales y gran cantidad de 
horas de Hemeroteca en Madrid, recopilan
do datos y crónicas en todo lo referente a la 
localidad. 

Tras la mencionada presentación, el plato 
fuerte de la tarde corrió a manos de Paulina 
Sánchez Delgado, quien haciendo uso de sus 
aficiones periodísticas y su condición de di
rector de Gaceta, Radio Horizonte, etc., trans
ladó a los oyentes hacia aquellas épocas no 
tan lejanas de hace sesenta años, a la vez, 
que arrancó en aplausos repetidas veces al 
público asistente. 

Eran años difíciles. 
El tema clave de la conferencia fue el año 

1931, época ésta difícil para la clase media, 
tanto a nivel nacional como municipal. Seco
mienza hablando de las elecciones del día 12 
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de abril, el 14 queda proclamada la 2ª Re
pública española, que aunque fue recibida 
con entusiasmo da lugar a diversos enfren
tamientos en nuestro ámbito territorial. 

La población queda dividida en 3 distritos: 
- El Santo. 
- Casas consistoriales (ubicaban lazo-

na centro). 
- El Convento. 

En su totalidad eran 19 los concejales que 
había en el Ayuntamiento (diez de ellos eran 
monárquicos). En la 1 ª corporación fue ele
gido alcalde José González Albo. 

La organización municipal 
Corre el año 1931 y las cosas no son de 

color de rosa en la localidad : tras numerosos 

Paulina Sánchez habló de la proclama
ción de la Segunda República 

enfrentamientos en el país. aquí no se care
ce de problemas tampoco. Mencionar algu
nos como los del abastecimiento de agua, las 
carencias de ésta en el parque, el paro obre
ro y los sucesivos enfrentamientos en el Ayun
tamiento. Aunque habría también algunas co
sas agradables por recordar: de los transpor
tes encargados a cierta empresa Alvarez y 
Muñoz, del alojamiento en el Casino Hotel Pa
lacio, la construcción de un pozo de agua en 
el parque y del cementerio civil, etc. En defi
nitiva, un sin fin de datos que nos traslada
ron un poco a tales fechas . 

Una sociedad específica 
Se narraron también en el acto, algunas 

anécdotas sacadas de crónicas de los perió
dicos de la época como "Vida Manchega" 
y "El Pueblo Manchego". El relato de un fes
tejo taurino, con toros de Manuel Santos, en 
el que se mencionaba la gran belleza y la gra
cia de algunas señoritas que se hallaban pre
sentes, incluso se citaron cifras del Ofreci
miento a la Virgen de aquel año, en el que 
se recaudaron unas 2.000 pts. (que ya eran 
dineros por entonces) . 

MIGUE SERRANO REDONDO 
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• I JORNADAS DE HISTORIA 

DE 

Enrique Herrera habló del arte solanera El Cronista oficial de la villa Antonio Romero Ve/asco 

"LA SOLANA Y SU ARTE"CON ENRIQUE HERRERA ANTONIO ROMERO VELASCO Y "LA ENCOMIENDA 
por JUAN B. SERRANO ROMERO DE ALHAMBRA Y LA SOLANA" 

El Jueves día 4 de marzo tuvo lugar en el salón de actos 
de la Casa de Cultura, con motivo de las 1 Jornadas de Histo
ria La Solana, una conferencia sobre su arte a cargo de Enri
que Herrera, catedrático de historia del arte en la Universidad 
de Castilla-La Mancha en Ciudad Real. Durante ella, hizo un 
breve recorrido por la historia de nuestro pueblo a través del 
arte en sus más conocidos monumentos, que inició en La Plaza 
Mayor de nuestra localidad, realizando un recorrido por su his
toria y por sus diferentes épocas a traves de los edificios que 
la conforman, haciendo mayor énfasis en el edificio del Ayun
tamiento. De la Plaza, nos trasladamos a la Ermita de San Se
bastían conociendo sus orígenes y posterior construcción, para 
volver a La Plaza Mayor, concretamente a la Iglesia de Santa 
Catalina, lugar al cual se le hizo un mayor estudio debido a 
su importancia; se hizo un resumen más concreto, a través 
de sus distintas fases de construcción; realizó también un re
corrido por las diversas capillas de la Iglesia haciendo una men
ción especial para la cápilla de San lldefonso, así como tam
bién resaltó la Puerta Principal de la Iglesia, y por último la 
torre, a la cual calificó como "una de las más impresionantes 
de la provincia de Ciudad Real" . 

Posteriormente se analizaron también el Convento de Clau
sura, Iglesia de San Juan Bautista, cómo nb, sin olvidar La 
Casa de la Encomienda. 

Al final del acto Enrique Herrera, levantó una protesta ha
cia las personas que especulando con el suelo, destruyen sin 
escrúpulo algunos edificios de gran importancia historica y ar
tística para nuestra ciudad. 

por LUIS SANCHEZ HERRERA 

La charla de Antonio Romero Velasco, cronista ofi 
cial de la villa, dentro de las 1 Jornadas de Historia, du
ró aproximadamente unos cuarenta y cinco minutos, 
siendo muy interesantey describiéndose lo que era una 
Encomienda, como una dignidad que se daba a ciertos 
personajes relevantes . 

El cronista señaló cómo la Orden de Santiago quería 
repoblar el Campo de Montiel, reseñando posteriormen
te cómo eran las Encomiendas y más concretamente 
la de Alhambra y La Solana. 

Pasó asimismo a señalar la toma de posesión de uno 
de los Comendadores, un hijo del rey Felipe V en el año 
1737, con la descripción de los bienes que poseía, cen
trándose principalmente en la Iglesia de Santa Catali
na, de la que ofreció numerosos e interesantes datos , 
desde su edificación, sellería de nogal, eclesiásticos con 
los que contaba, un total de 17 al tener cabildo, des
perfectos ocasionados por un terremoto y más datos . 

Igualmente se refirió a las fincas rústicas de la enco
mienda, 22 fanegas repartidas en 20 fincas, así como 
los diversos diezmos que cobraba la Encomienda, todo 
ello salpicado con algunas anécdotas, que hicieron pa
sar un rato agradable a los asistentes, quienes le hicie
ron finalmente diversas preguntas sobre varios aspec
tos de la localidad, sobre todo relacionados con el ar
chivo municipal y los legados que faltan del mismo . 
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• I JORNADAS DE HISTORIA 

Ramona Serrano habla del folklore 

Actuación folklórica de la Agrupación Folklórica Rosa del 
Azafrán 

Exposición de arqueología y fotos antiguas 

24 

EL FLOKLORE PUESTO 
POR LA AGRUPACIÓN 
ROSA DEL AZAFRÁN 

La última de las jornadas de historia estuvo dedicada al folk
lore, iniciándose el acto con la intervención de la directora de 
la Casa de Cultura Ramona Serrano, quien se refirió a la im
portancia de nuestro folklore, destacando su riqueza y hacien
do asimismo alusión a algunas de nuestras tradiciones . Ha
bló asimismo de la diversidad de los trajes que utilizaban nues
tros antepasados, así como de la gastronomía, sin olvidar los 
juegos y danzas, señalando la importancia de La Solana co
mo cuna de " La Rosa del Azafrán". 

Posteriormente comenzó la actuación de la Agrupación Folk
lórica Rosa del Azafrán, interpretándose siete piezas, comen
zando por "fandango de La Solana", para continuar con "To
rrás del golpe atrás", "La jota de La Rosa del Azafrán", "Ron
deñas madrileñas, "Torrás del paso del Pichón" , "Seguidi
llas" y "la Jota de La Solana", siendo todas y cada una de 
las intervenciones muy aplaudidas. 

Concluido el acto se clausuraron las jornadas, agradecién
dose por los organizadores la co laboración de todos los que 
han hecho posibles estas primeras jornadas de historia. 

Asímismo señalar que se tiene prevista la publicación de las 
conferencias en un volumen, así como otra serie de activida
des tendentes a la recuperación de documentos y asimismo 
de todo lo relacionado con la historia de La Solana. 

Señalar que la ex-
posición ha sido 
muy visitada, y tan
to las fotografías co
mo las muestras ar
queológicas bastan
te elogiadas. 

Señalar que tanto 
José Luis López, co
mo Julián Simón y 
Julián Pa checo 
componentes del 
grupo arqueológico 
" El Herondo" han 
sido eficaces cola
boradores en su 
inestimable búsque
da, incansable, de 
todos los restos ar-
queológicos que en
cuentran en diver
sos parajes de nues
tra localidad. 

1 ,JORNADAS DE HISTORIA 
DELA SOLANA 

!h!l2ul 6di'\bfll 
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OFRECIENDOLE LOS MAS ATRACTIVOS PRODUCTOS Y AGILIDAD EN 
TODOS SUS SERVICIOS: 

• SERVICIO NOMIMA. 
• SERVICIO PENSION. 
• DOMICILIACION GRATUITA DE TODO 

TIPO DE RECIBOS. 

ALTA RENTABILIDAD EN 
- Imposiciones a plazo, 
- Certificados de Depósito, y 
- Cédulas Hipotecarias 

EN LINEA CON EL FUTURO: 
Planes y Fondos de ahorro que le 
garantizan hoy, una buena RENTABILIDAD 
y DESGRAVACION FISCAL, y le aseguran 
un mañana TRANQUILO y FELIZ. 

EN LINEA CON LA SEGURIDAD: 
Le ofrecemos a través de nuestras 
diversas COMPAÑIAS DE SEGUROS, 
una amplia gama de posibilidades. 

Ponemos a su alcance las fórmulas 
de pago más modernas y extendidas: 

- TARJETAS DE CREDITO 
Garantía VISA 

- TARJETAS DE DEVITO 
SERVIRED-Caja Postal. 

FINANCIACION en toda la variedad 
que le ofrece el LEASING MOBILIARIO 
e INMOBILIARIO. 

PRESTAMOS Hipotecarios y Personales. 

INVERSION en Fondos de Activos del 
Mercado Monetario. 

DESCUBRA UNA GRAN ENTIDAD 
¡CONOZCA CAJA POSTAL! 

Con la garantía del Estado Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #102, 3/1991.
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• VIII SEMANA DE LA ZARZUELA J 

por JUAN BAUTISTA SERRANO 

CAUSARON UN AUTÉNTICO FERVOR POPULAR 

MUCHOS ''FAMOSOS" EN LA INAUGURACIÓN DE LA 
VIII SEMANA REGIONAL DE LA ZARZUELA 

Muchas caras conocidas en el pregón de nuestra Semana Lírica. 
Concha Ve/asco dijo haber "mamado la zarzuela desde pequeña". 
En la foto se la ve contenta. El paisano Luis Cabos, por su parte, 
parece mirar al público pensando ¡vaya ambiente que se respira 
aquí! 

Vein tidós zarzuelas escoltan el bello mural de cerámica que se inau
guró el dia 7 7 de abril en la fachada de la Casa de Cultura 

De nuevo la creatividad de los escolares solaneras quedó reflejada 
en las pinturas de la Plaza Mayor 
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El pasado jueves 11 de abril dió comienzo la 8 ª Se
mana Regional de la Zarzuela, con el acto del descubri
miento del múral cerámico situado en la pared occiden
tal de la Casa de la Cultura , realizado por el ceramista
pintor Cristino de Santiago y que con el título de La So
lana Villa de la Zarzuela, define perfectamente a la 
localidad. 

En esta ocasión, el pregón de apertura corrío a cargo 
del músico Castellano-Manchego Luis Cobos, viejo co
nocido de nuestra loca lidad debido a sus aconstumbra
das visitas a nuestra Semana Regional , y que en este caso 
cambió la batuta por la palabra. 

Acto seguido se procedió a la distinción de Ama Ma
yor y Juan Pedro Mayor, que este año han recaído en 
la persona de Concha Velasco y Jose Luis Perales res
pectivamente, los cuales tuvieron palabras de agradeci
miento y de ánimo hacia los organizadores de La Sema
na Regional de la Zarzuela. 

También se hizo entrega del premio de Sembrador del 
Año a nuestro paisano Angel Romero "Angelillo" como 
reconocimierito a la voz más universal que ha dado nues
tra localidad. 

Finalmente se entregaron Las Rosas de Oro que este 
año recayeron en las personalidades siguientes; Juan Jo
sé Alonso Millán presiderite de la Sociedad General de 
Autores de España, escritor de innumerables obras de 
teatro; Maruja y Pilar Romero, hijas del autor so lanera 
Federico Romero; Juan Molero Pintado, Director Gene
ral de la Caja de Ahorros de Toledo, recientemente falle
cido y Angel Montero Pérez, Director General Adjunto de 
la Caja de Ahorros de Madrid. 

El Alcalde, 
Nemesio de 

Lara, hace 
"Juan Pedro 

Mayor" a 
José Luis 

Perales 
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por AURELIO MAROTO 

EL PÚBLICO CADA VEZ EXIGE MÁS 

OCHO REPRESENTACIONES EN LAS QUE 
HUBO DE TODO UN POCO 

Un total de ocho representaciones amén de dos recitales líricos a cargo de dos excelentes tenores, conformaron 
el programa de actuacionese adultas en la VIII Semana Regional de la Zarzuela, que se celebró en La Solana del 11 
al 21 del pasado mes de abril, y que junto al colorido y espontaneidad de las Jornadas Escolares, permitieron un paquete 
de actividades bastante completo. 

De cualquier manera, a la hora de valorar la Semana Regional de la Zarzuela, hay que hacerlo una vez más desde 
dos aspectos fundamentales: la repercusión social, y la estrictamente lírica. 

Por un lado, desde el punto de vista primero, no cabe duda que La Solana cuenta con uno de los acontecimientos 
músico-culturales de máyor embergadura a nivel regional. La Semana de la Zarzuela acapara un contingente importante 
de público tanto local como foráneo, y posée un gran eco en los medios de comunicación. La verdad es que tanto los 
personajes del día de la inauguración como los profesionales que se traen para actuar en escena, permiten a la ciudad 
ser por unos días foco de atención cultural. 

En ese apartado, desde luego que la Semana Regional de la Zarzuela ha vuelto este año a ser un éxito, también 
como punto neurálgico de España en la difusión de un género tan extraordinario como la zarzuela . 

Líricamente hablando, la VIII Semana de la Zarzuela ha tenido dos caras buenas y otra menos buena. 

VALORACION MUY PO
SITIVA PARA LA COM
PAÑIA DE AFICIONADOS 

go, de éxito rotundo se 
puede ca lificar la inter
pretación de ''Los Gavi
lanes" con una cuidada 
puesta en escena, muy 
pocos errores en los diá
logos, coord inación de 
coros, y canto bastante 
acertado en las voces 
principales. 

Comenzando crono
lógicamente desde el 
principio, por lo que ha 
representaciones res
pecta, abrió el telón de 
la Semana la Compañía 
de Aficionados de la 
Asoc iación Cultural 
Amigos de la Zarzuela 
Federico Romero de La 
Solana, que puso el 

M. ª José Simón y Luis Romero de Avila junto al coro en " Los 

Gavilanes" 

El público solanero 
parece estar de acuerdo 
en valorar muy positiva
mente la actuación de la 

viernes día 12 en escena '' La Rosa 
del Azafrán". La puesta en escena 
fu e buena, y los diálogos volvieron 
a estar perfectamente conseguidos. 

Al día siguiente, de nuevo los afi
cionados tenían ante sí 
un importante reto, con 
el estreno de una obra 
tan complicada como 
" Los Gavilanes" , con 
música de Guerrero, de 
un corte muy diferente 
tanto musical como líri 
camente a las otras dos 
zarzuelas de su reperto
rio, es decir, "La Pa-

Azafrán". Seguramente, una espe
cie de "psicosis" por el estreno de 
la noche, hizo en la tarde del sába
do hacer una discreta representa
ción de "La Parranda". Sin embar-

rranda" Y "La Rosa del Andrés Sevilla interpreta la romanza "Flor Roja" 

Compañía, advirtiendo una mejora 
generaliza, y parti cularizando en la 
subida que ha experimentado la voz 
de la tiple M ª José García-Cervigón, 
la buena adaptación de Andrés Se

villa, que tuvo que 
modificar su voz 
habitual de baríto
no en "La Rosa 
del Azafrán" y 
"La Parranda", a 
la de tenor (mu
cho más aguda), 
haciendo de Gus
tavo en ''Los 
Gavilanes'' . 
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MAGNIFICO RECITAL DE MIGUEL 
.ALONSO 

La Jornada del domingo día 14 
sirvió para volver a escuchar de nue
vo en La Solana al tenor burgalés Mi
guel de Alonso, que ya causara sen
sación en la 11, 111 y IV Semana Re
gional de la Zarzuela, cuando era pri
mer tenor de la Compañía Lírica Es
pañola e interpretó " Luisa Fernan
da" (1985), "El Húesped del Sevi
llano" (1986), y "Don Gil de Alca
lá" (1987). 

El recital de zarzuelas acompaña
do de una coreografía de ballet que 
Miguel de Alonso ofreció en La So
lana fue realmente excelente, can
tando algunas de las romanzas más 
conocidas en el género con una ca
lidad y claridad de voz envidiable . Al 
menos, ese era el comentario cas i_ 
unánime de quienes fueron al con
cierto, aunque no faltó el que, no sé 
con que criterio, afirmaba que Mi
guel de Alonso ya no es el que era. 
Pero hay que valorar también, el he
cho de que cantó con música de 
cassette, lo que evidentemente 
siempre coa rta bastante. 

PEDRO LAVIRGEN, UN LUJO PA
RA LA SOLANA 

Pocos dudan, por otra parte, en 
que el conoc ido tenor Pedro Lavir
gen ha sido, tras su recital del día 
19, la mejor voz masculina que ha 
pasado por la Semana Regional de 

la Zarzuela desde su comienzo en 
1984, por encima incluso de los 
otros dos que se recuerdan con más 
cariño, como son el citado Miguel de 
Alonso , y Evelio Esteve, que hizo 

& n..' 1 
1 }.:5:0c:~\~;~ .: 1<in1 j 

Pedro Lavirgen demostró que sigue siendo un gran tenor 

una magnífica "Dolorosa" en 1986. 
Fue un auténtico lujo tener can

tando al veterano maestro cordobés 
durante hora y media en el Teatro 
Cervantes, y una verdadera alegría 
ver cómo el público supo reconocer 
la dificultad y complejidad de un 
canto casi desconocido por estos la
res como es la ópera italiana, a la 
que dedicó la primera parte de su re
cital. Estuvo acompañado al piano 
por el maestro Antonio López 
Serrano. 

LA COMPAÑIA LIRICA ESPAÑO
LA DIO LA DE ARENA 

Quizás uno de los desengaños 
más importantes en una sema na 
que hasta ese momento había alcan
zado un gran nive l, fue la actuación 
que, sobre todo el domingo día 21, 
tuvo el elenco profesional de la Com
pañía Lírica Española, veterana ya en 
la Semana Regional de la Zarzuela, 
que no convenció absolutamente a 
nadie, y que todo el que conoce me
dianamente de estos años el cuadro 

Una de las escenas de "La Corte del Faraón" Dúo de " La del manojo de Rosas " con Josefina Meneses y 
María Ferrer 
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de actores, coros y voces principa
les, coinc iden en señalar que está 
sufriendo un estancamiento 
alarmante. 

El público de La Solana, y de la 
provincia en general que acudió a las 
representaciones de la Compañía de 
Amengua!, ya no se conforma con 
cualquier cosa, y piensa que venir a 
la Semana Regional de la Zarzuela 
ya implica una responsabilidad os
tensible y, sobre todo porque son 
profesionales y perciben cada año 
más, el público está en su derecho 
de exigir cada año más . 

pretaciones líricas al tratarse de una 
zarzuela con aires de revista, aquí sí 
que hubo éxito. 

Ahora bien , no se puede decir lo 

1 \SOLl\,\ 

Parece haber acuerdo entre la 
gente, en señalar que los profesio
nales salvaron más o menos bien el 
pellejo en "La del Manojo de Rosas" 
y "La corte del faraón". Sin embar
go, en la primera de ellas, aunque 
la representación fue genéricamen
te buena, está claro que el barítono 
Mario Ferrer es un magnífico actor, 
un gran cantante lírico, pero a la ho
ra de subir ya no es el que hace cin
co años interpretó esta misma zar
zuela en este mismo escenario. Por 
su parte, tampoco hay duda en que 
la tiple cómica Ana María Amengua! 
está muy justita de voz y casi no se 
la oye . De cualquier manera, Jose
f ina Meneses estuvo a su altura, y 
otros como Alberto Agudín o Jose 
Miguel Calle, lo hicieron muy bien. 

Coro de "Las Lagarteranas" en "El Huésped del Sevillano" 

Como quiera que "la Corte del fa
raón" no precisa de grandes inter-

mismo de la puesta en escena al día 
siguiente de la magnífica obra am
bientada en el sig lo XV II , "El hués
ped del Sevillano" . Tan sólo se sal
varon los trajes de un exquisito ves
tuario de época. Por lo demás, los 
coros siempre iban detrás de la mú
sica, y el de mujeres se comía al de 
hombres. En los diálogos hubo mul
titud de errores y olvidos; pero, por 
encima de todo, defraudó por com
pleto la actuación del tenor Angel 
Gonzalo, que parecía estar en las nu
bes, e hizo el peor célebrez "Canto 
a la espada" que se recuerda, vo
ca lizando muy mal en la romanza 
"Mujer de los negros ojos". Inclu 
so la estrella de la Compañía, es de-

Un momento de " Doña Francisquita''. que cerró la VIII Semana de la Zarzuela" 

cir, la soprano Josefina Meneses, 
pareció contagiarse. 

En sesión de noche, se esperaba 
con muchísimo interés el estreno en 
La Solana de la za rzuela de Amadeo 
Vives y libreto de Federico Romero 
"Doña Francisquita". 

Una vez más, hay que considerar 
el gran colorido, vestuario, y capa
cidad de adaptarse a un escenario 
ciertamente reducido, y más para 
una obra como "Doña Francisquita. 
Pero de nuevo el público salió mur
murando en este caso por el bajón 
que ha dado el primer tenor de la 
Compañía, Ricardo Jiménez, que es
tuvo muy discreto en su papel de Ar
turo . Anduvo nervioso durante bas
tantes momentos de la representa
ción, y falló estrepitosamente en las 
últimas notas altas de la famosa ro
manza "Por el humo se sabe" . Des
de luego que el Ricardo Jiménez de 
este año, no tiene nada que ver con 
aquel que prometía muchísimo 
cuando hace cuatro años ganó el 
concurso "Gente Joven" de TVE, o 
sin ir más lejos, el que la edición an
terior de la Semana cantó "Luisa 
Fernanda". Eso sí, quien salvó los 
muebles de "Doña Francisquita" 
fue la joven soprano Carmen Plaza, 
que recibió los mayores aplausos, 
encarnando precisamente al perso
naje que da nombre a la zarzuela. 
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• VIII SEMANA DE LA ZARZUELA 

VII JORNADAS ESCOLARES 

Niños de la Guardería Infantil con " El Caserío" 

Colegio Romero Peña con "La Leyenda del beso" 

Colegio El Santo con " Pan y Toros" 
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Se celebran del 15 al 17 de abril de 1991 

Estas actuaciones empiezan con la actuación de los más 
peques, los niños y niñas de la guardería infantil "Virgen del 
Camino": 

Las preparadoras-directoras de escena para estos peque-
ños fu eron: 

Encarna García Cervigón y María Moya. 
Participaban 24 niños con su tema "El Caserío". 
Seguidos con la actuación del C.P. Romero peña para com-

pletar sus dos temas: 
La Leyenda del Beso. La Chula de Pontevedra. 
Tuvieron que participar 30 alumnos y co laboraba todo el 

-co leg io. 
La preparadora-directora fue: María Dolores López-Villata . 
Como sabrán, aquí no acabamos, seguimos con el colegio 

Público El Santo que presentó: 
Pan y Toros. María la O. 
Quienes prepararon la escena fueron : 
Cándida Ferna ndez . Pepi Liaría. Anton ia Veron ica Uriel. 
Participaron 40 alumnos y co labora todo el coleg io. 

Colegio Romero Peña con " La Chula de· Pontevedra" 

Colegio El Santo con "María de la O" 
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VII JORNADAS ESCOLARES 

Colegio San Luis Gonzaga con "La Horchatera Valenciana" 

Colegio San Luis Gonzaga en " El barberil/o de Lavapiés " 

Colegio Sagrado Corazón con "La Chulapona" 

Ya ll egamos casi al final con el C.P. San Luis Gonzaga, el 
único en el que sólo actúan ch icas, presentaron 2 temas: 

Horchatera Valenciana. 
El Barberill o de Lavapies 
Prepa radoras-Directoras fueron: 
Manoli Ve lasco. Rita Carrascosa. María Luisa Pérez. 
Parti ciparon 25 ch icas y colaboró todo el coleg io . 
Ahora si que llega mos al final, con el C.P. Sagrado Cora-

zóm, es el más numeroso en alumnos y actuac iones: 
Islas Canarias. 
La Chulapona. 
La Dolores. 
Preparadoras-d irectoras fueron: 
María del Carmen Romero de Avila. Concepc ión Gallego . 

Reposo Sancho. 
Parti ciparon 60 alumnos y co laboró todo el co leg io. 
Presentadores: Maria José Simón y Ramón López. 
Así acabamos estas jornadas infantil es con la alegría de to

dos estos chicos preparados para el año que viene y espera n
do que todos acudáis. 

ANA BELEN MORENO (12 años) 

Colegio San Luis Gonzaga con " Islas Canarias " 

Colegio Sagrado Corazón en " La Dolores" 
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• PAGINA INFANTIL 

EN HOMENAJE A CERVANTES 

GRAN PARTICIPACION EN EL IX CERTAMEN INFANTIL DEL "DIA DEL LIBRO" 
En la tarde del 23 de abril, la 

Casa de Cu ltu ra realizó diversos 
actos en homenaje a Cervantes, 
procediéndose por la directora de 
la Casa de Cultura, Ramona Se
rrano, a la ofrenda floral a Cer
van tes, en la ca lle que lleva su 
nombre, así como a la entrega de 
los premios a los ganadores del 
IX Certamen Infantil en formato 
de libro, actuando asimismo una 
vez conc luida la entrega, un gru
po con magia, payasos, concur
sos y todo tipo de juegos. 

Los ganadores del certamen , al 
que han concu rr ido un tota l de · 
85 trabajos de escolares so lane
ras, han sido: 

CICLO INICIAL: M ª Inmaculada 
Alhambra, de 1 º A en el co legio 
"San Luis Gonzaga", por "El pali
llo mágico"; 2°, Irene María Casa
do, del mismo centro, por " El paya
so del circo", entregándose tres 
menciones a María José Marín por 
"La princesa tri ste " ; M ª Dolores 
Araque, por "La ratita golosa " y 

Maribel Crespo por "El osito 
goloso ". 

CICLO MEDIO: Por lo que respecta 
al ciclo medio , el primer premio co
rrespondió a Mª José Serrano, del 
co legio "San Luis Gonzaga", por 
"Aventura en la montaña ", el se-

gundo a Alberto Carlos del Ol 
mo, del mismo centro, por "El 
niño que quería ser mago" . 

CICLO SUPERIOR: Corres
pondieron los premios a Elena 
Peinado, el primero, del cole
gio Sagrado Corazón, por su 
trabajo "Las mil y una poe
sias", seguido de Tomasa 
González Albo, del co legio 
"San Luis Gonzaga", por 
' 'María quería soñar''. 

EXPOSICION Y VENTA DE 
LIBROS: A lo largo de estos 
días ha venido ce lebrándose 
en la sa la de exposiciones de 
la Casa de Cultura una expo-
sición y venta de libros, a 

cargo de librerías de La Solana y di
versas editoriales, que ha contado 
con numerosa asistencia de público 
y ventas. Algo que ya viene siendo 
tradic ional en La Solana con motivo 
del día del libro, que este año ha 
contado co n una excelente 
participación. 

ESCUELA DE PADRES (C.P. Romero .Peña} 
Estos actos se desarrollaron en 

el C.P. Romero Peña , como en 
los anteriores años. 

Los temas fueron los 
siguientes: 

- "Educación sexual en la fa
milia", dirigido por Belén Barba 
Laderas. 

- ''Problemas de conducta in
fantil en la convivencia familiar", 
por Bernardo Fernández-Pacheco 
Vi llegas . 

- "Cómo ayudar a los hijos en 
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los estudios", por Joaquina 
Corrales. 

- ''Educación no sexista. La 
coeducación", por Julia Mora 
López . 

Los tres primeros temas gus
taron bastante, hubo una asisten
cia de unos 70 a 75 padres. 

El último tema gustó menos, 
sólo asistieron unos 50 padres. 

Se puede decir que la Escuela 
de Padres este año, ha sido un 
éxito, comparado con los años 

anteriores. 
Los padres quedaron con ga 

nas de más charlas. 
Al final de cada charla se les re

partía a cada padre un test para 
rellenarlo. 

Esperamos que el año próximo 
se animen y asistan a esta Escue
la de Padres. 

Lo han hecho : 

TOÑI Y CESI ( 14 años) 

--Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #102, 3/1991.



• LA GACETA DEPORTIVA 
por AURELIO MAROTO 

CASI 9 MILLONES INVERTIDOS 

EL CÉSPED, UN ANHELO A FALTA DE DOS 
MESES PARA SER REALIDAD 

"Si no hay ningún contratiempo de última hora, y las 
cosas ruedan con normalidad, el césped en La Moheda 
estará apunto para finales de julio, y podremos inaugu
rarlo en el trofeo Rosa del Azafrán" . Ese era el juicio 
del concejal de Deportes, Agustín Ortega, a la pregun
ta llana de cuándo se podría jugar ya un partido en la 
hierba del legendario campo. Un pensamiento que, por 
otra parte, se basa en la promesa de la empresa adjudi
cataria de la siembra "Garden-Viveros" E.S.K. Ferca 
S. L., con residencia en Herencia, que asegura su con
clusión en un plazo mínimo de 70 días. Como quiera 
que dicha siembra comienza a principios de mayo, se 
puede deducir que para la feria podría quedar listo para 
Jugar. 

En cualquier caso, de lo que no hay duda es de lo 
que va a costar el dotar de césped a La Moheda; en con
creto, 4.740.921 de pesetas, según acuerdo tomado 
en su día por la comisión de gobierno del ayuntamien
to . En este importe, lógicamente, no van incluidos los 
gastos previos a la siembra, es decir, movimiento de tie
rras para el drenaje con obras para zanjas, instalación 
de tuberías, bocas de riego etc., acometidas por per
sonal del ayuntamiento en sistema de administración, 
y cuyo importe va incluido en otros gastos no relacio
nados con el presupuesto de 1991, y que ascienden a 
otros 4.000.000 aproximadamente. 

Las razones fundamentales que han llevado al ayun
tamiento a conceder la siembra a "Garden-Viveros", 
han sido, al margen de la relación calidad-precio, que 
también es importante, "las buenas referencias que te
nemos de otros campos que han sembrado últimamen-

te" -añadía Agustín Ortega-. Ciertamente, uno de 
ellos es el municipal de Los Yébenes, rec ientemente 
inaugurado, con un césped de gran consistencia, fuer
za y magnífico aspecto que presenta. 

OTROS DOS CAMPOS 
Evidentemente, el césped en La Moheda hacía nece

saria la construcción de otros campos alternativos para 
el Campeonato de Fútbol Aficionado, competiciones es
colares, entrenamientos etc. Pues bien, 4.300.000 ptas, 
ha sido el precio a pagar por los metros cuadrados ad
quiridos para acondicionar dos campos de fútbol más. 
Después están los gastos propios de construcción. 

En definitiva, mejoras ostensibles, necesarias por mu
cho que haya gente que lo niegue, con inversiones fuer
tes de una vez, porque en su día no se hizo poco a poco. 

Panorárr¡ica de los dos campos de fútbol nuevos, en plenas 
obras. 
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• LA GACETA DEPORTIVA 

IRREGULAR FIN DE TEMPO
RADA DE ANTONIO SERRA
NO EN CAMPO A TRAVES 

por JULIAN NARANJO SIMON 

Concluyó la temporada crosista, con la disputa del Campeo
nato del Mundo de la especialidad mencionada en Amberes 
(Bélgica), con la brillante participación del combinado nacio
nal y especialmente de Serrano, que en esta cita logró una de 
sus mejores actuaciones de la temporada, ayudando con su 
trigésimo séptimo puesto a que el equipo español lograra la me
dalla de bronce. Antes de analizar esta carrera, debemos re
cordar que el 10 de marzo se disputó, en Logroño el Cto. de 
España de campo a través individual, y, en él, Antonio no pasó 
de una discreta octava posición, demostrando no estar en un 
buen momento de forma, debido a unos problemas físicos que 
arrastraba desde la disputa del nacional por equipos . La prue
ba fue dominada por el segoviano Antonio Prieto, seguido de 
José Manuel García, logrando la medalla de bronce Carlos 
Adán. 

La cita siguiente era el Cto. del Mun
do, en la florida Amberes, y el atleta so
lanero era citado por cuatro años con
secutivos, para representar junto a 

d ocho compañeros al combinado nacio-
. nal. El objetivo era harto difícil: repetir 

la tercera plaza por escuadras obteni
da la temporada anterior en Aux Le 
Bain . En un circuito apto para especia
listas en pista, se disputó la carrera, y 

A. Serrano los seleccionados no defraudaron, ob
teniendo la tercera plaza por equipos, tras la Kenia y Etiopía. 
Los seis atletas españoles que puntuaron fueron: Gómez, Mar
tín Fiz, José Manuel García, Carlos Adán, Antonio Serrano y 
Abel Atón. 

En resumen, aceptable temporada de Serrano, alternando ca
rreras aceptables con otras un poquito decepcionantes. Espe
remos, que la temporada de pista, que está danto, sus prime
ros coletazos, suponga el verdadero despegue de Antonio, no 
ya a la élite nacional, sino incluso a nivel europeo. 

Alrededor de 400 cicloturistas se dieron cita en la 
mañana del domingo día 28 de abril, para partici
par en el "Día de la Bicicleta". Ese número tan 
elevado desbordó por un lado las previsiones de 
Patronato de Deportes, y demostró la afición de 
los solaneras por las dos ruedas sin motor, como 
medio más sano y ecológico de desplazarse por 
un pueblo. 
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CINCO EQUIPOS 
MANDAN EN FUT
BOL AFICIONADO 

por VICENTE MORENO 

Al cierre de este número de GACETA se llevan dis
putadas 13 jornadas de esta undécima edicicón del 
Campeonato local de fútbol aficionado, y para resu
mirlas y hacer un pequeño balance de lo que está sien
do nos pusimos al habla con el coordinador del Pa
tronato Municipal de Deportes, Julián Delgado, quien 
amablemente nos comentó, en primer lugar como da
to a destacar, la expulsión del campeonato del C. D. 
Alhambra, debido a las 3 incomparecencias que rea
lizó en otros tantos partidos . 

Recordemos que en la 3 ª jornada hubo unos gra
ves incidentes en el encuentro que les enfrentaba al 
Ramo, con invasión de campo incluida por parte de 
los aficionados alhambreños, y del que resultaron ex
pulsados para un año un jugador de cada equipo, san
ción que se le ha levantado al jugador del Ramo, pues
to que a la expulsión del campeonato del otro equipo 
se anularon todos los partidos que con él se habían 
disputado. 

VETERANOS EN CABEZA 
En el apartado puramente deportivo, Julián Delga

do nos reseñaba la diferencia de los cinco primeros 
clasificados con el resto, con Veteranos en cabeza, 
detrás Peñarroya a un punto, lnma Park y Quebran
tahuesos a dos y Talleres Caramba a tres, quinteto 
del que sin duda saldrá el vencedor. 

En la mitad de la tabla, otro bloque de otros 5 equi
pos muy igualado es encabezado por Ramo, seguido 
de Cobetes y Dival muy de cerca. 

A partir de este décimo lugar, la diferencia tanto en 
juego como en puntos es muy inferior, viéndose re
sultados de escándalo (21-0 del Peñarroya a Aspiran
tes es el más abultado hasta el momento). Cierra es
te último bloque y la clasificación Aspirantes, aún sin 
ningún punto en su casillero . 
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• LA GACETA DEPORTIVA 
por JULIAN NARANJO 

CONCLUYÓ LA TEMPORADA PARA LOS DOS 
EQUIPOS DE BALONCESTO DE LA SOLANA 

Como dos rectas paralelas, con 
inclinación hacia abajo, concluyeron 
su periodo el C. B. Los Pe potes y la 
A.P. Optica Luz de La Solana. 

LOS PEPOTES 
Comenzaremos hablando del 

equipo masculino, que empezó de 
una manera prometedora la compe
tición, haciendo pensar a más de 
uno, incluso en la probabilidad del 
ascenso de categoría, pero todo 
quedó en una mera ilusión, puesto 
que después de una muy interesan
te primera vuelta, donde estuvieron 
luchando por los puestos de lideraz
go, al final, la falta de motivación, 
y el pasotismo en los entrenamien
tos de algunos de sus jugadores hi
cieron que el nivel de juego bajara 

hasta niveles subterráneos en algu
no de los últimos choques de la tem
porada. Aún así, si nos atenemos a 
la clasificación final, terceros, hay 
que ser optimistas de cara al futu
ro, pues el debút no ha sido tan ma
lo, aunque por la calidad que ateso
ran los jugadores, se puede esperar 
todo de ellos. 

OPTICA LUZ 
Por lo que respecta a las chicas 

del Optica Luz, han tenido un año de 
transición, con muchas caras nue
vas, la mayoría de ellas juveniles de 
primer año y se han tenido que con
formar con la octava posición, des
pués de una temporada que comen
zaron fortísimas, pero con el deve
nir de las jornadas, han demostrado 

CARROCERIAS 

CHAPA OL 

su novated, que repercute con una 
inconstancia en el juego, y en su 
contra tenían también una enorme 
desventaja de centímetros, lo que 
originaba muy poca rentabilidad en 
el juego interior. 

Quiero hacer dos reflexiones: 
1 ª Agradecer a los componentes 

de los dos equipos de basket de la 
localidad, por la labor y el sacrificio 
que conlleva el participar en una 
competición deportiva oficial, y so
bre todo por el ejemplo que están 
dando a los críos de las escuelas, y 
que ojalá muchos de ellos imiten. 

2ª Un buen tirón de orejas, a los 
muchos aficionados al deporte de la 
canasta en La Solana por el pasotis
mo total hacia los dos equipos de 
baloncesto de la localidad. 

Manuel García 
Gª de Mateos 

LES OFRECE SUS NUEVAS INSTALACIONES PARA: 

• CHAPA Y PINTURA 
• MONTAJE DE LUNAS 

Taller concertado con todas las Compañías de Seguros 

PIDA PRESUPUESTO SIN COMPROMISO 

ctra. Valdepeñas, 22 (Junto a Aranda) Tfno.: 63 48 84 

LA SOLANA 
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•LA GACETA DEPORTIVA 
por Aurelio Maroto 

AL FINAL, CON JUVENILES, PERO SE MANTUVO LA CATEGORIA 

LA MOHEDA ESTRENARÁ CÉSPED CON EL C.F. LA 
SOLANA EN 3 ª DIVISIÓN 

El Club de Fútbol La 
Solana seguirá siendo 
para la liga 91-92, equi
po de 3 ª División. 

do la labor de tres o 
c uatro directi vos 
que, hasta el fi na l del 
ejercicio han perma
necido en pie de 
guerra. 

FINAL CON JUVE
NILES 

Pero, "sin pena ni 
gloria" , es el tópico más 
adecuado que podemos 
co locar en el cartel del 
conjunto ama ri llo a la 
hora de catalogar depor
tiva mente su f inal de 
temporada. Las últimas 
jornadas del campeona
to han transcurrido con 
una total desmotivación 

C.F La Solana que concluyó la temporada: De pie y de izda. 
a dcha.: Domingo Torres (delegado), Dani, Felipe, Juan Piza 
rra, Joaqui, Antonio Torreca (2 º entrenador), Luis Carlos Ló
pez (entrenador), José, Esteban !delegado), y Germán. Aga
chados: Gabi, Jaro, Mena, Ayúcar, Cris, Bute y Pedro. 

Las seis jornadas 
f inales del campeo
nato se han tenido 
que sacar adelante lo 
mejor que se ha po-

por pa rte de la afición 
(excepción hecha, claro está, de 
" Los Sifosis Amarillos" a quienes 
habría que hacerles un monumen
to), y una penosa imagen al exterior 
de equipo desmantelado de sus me
jores elementos, aunque no por ello 
fa lto de entrega, pero mermado al 
f in y al cabo por falta de liquidez 
económica. 

PRECIPIT ACION 
La precipitación, porque así fue 

aunque mucho se quiera disimular, 
de la Junta Directiva al comunica r 
con inusita da bondad pero absoluta 
ingenuidad, a la plantilla que se aca
baba el dinero y todo quedaba a ex
pensas de las taquillas y poco más, 
trajo aparejada rápidamente la des
pedida de seis jugadores claves, 
Aragón, Manolo, Palafox, Mele, Ma
yor y Domínguez, es decir, la medu
lar y línea de ataque titularse de Luis 
Carlos López. 

Evidentemente, con siete meses 
ya abonados, la posibilidad más que 
probable de un octavo, además de 
cua lquier gestión extraordinaria, no 
existe club que cometa semejante 
acción, máxi me cuando solo jorna
das después ya no hubiera sido po-
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sible la marcha de ningún jugador. 
¿De quién fue la "feliz" idea de al
go que se quiso rectifi ca r en un últi
mo momento, cuando se intentó 
convencer a Palafox, Mele, Mayor y 
Domínguez para que no se fueran al 
Santana y Ciempozuelos? 

SIN EMBARGO, TRABAJARON 
DURO 

Pero tampoco es cuestión de ha
cer leña del árbol caído, puesto que 
si está temporada La Solana ha te
nido que terminar lastimosamente 
con juveniles, con la "fama" que 
desgraciadamente eso trae consigo, 
no es menos cierto que sería abso
lutamente erróneo tachar al C.F. La 
Solana de "mal paga", ya que ese 
grave lunar de la Junta Directiva, es
tuvo precedido de multitud de acier
tos que se resumen en uno : traba
jar para haber recaudado en ingre
sos la cifra inédita de 21 millones de 
pesetas, sin mecenas de por medio. 
El desfase en los gastos vino dado 
por el fichaje de Aragón, (que jugó 
alrededor de 20 partidos y dijo adiós 
con 900.000 ptas. en el bolsillo), 
primas de principio de temporada, 
etc . La verdad es que ah í ha queda 

dido, sacrificando la 
suerte del equipo ju

venil , y jugando en 3ª División con 
un equipo totalmente de circunstan
cias, mezcla entre los senior que 
quedaron y seis juveniles. Desde lue
go que a Dani, Pi zarra , Felipe, Gre
gario, Joaquín , Juan , Germán y un 
magnífico profesional como ha vuel
to a demostrar ser Jesús Ayúcar, no 
se les puede achacar absolutamen
te nada, sino tcido al contrario, y eso 
no lo puede olvidar la afición. Por su 
parte, los juveniles Cris, Gabi, Jaro, 
Bule y Pedro, bastantE'. hicieron con 
mantener bien el tipo, y de paso fo
guearse más, y demostrar en el 
campo que el trabajo de Antonio To
rreca no ha sido vano. 

Ahora únicamente queda saber 
qué futuro le espera al C.F. La Sola
na en la próxima temporada que se
rá la tercera consecutiva de militan
cia en 3ª División, y todo pasa, pri
mero por solucionar de la mejor ma
nera posible el tema de los pagos a 
l0s contratos de los técnicos, segun
do conocer si José Araque Carras
cosa será el primer presidente que 
estrene el césped de La Moheda , y 
después .. . aguardar a la gestión del 
nuevo ciclo. 
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Ai 
•PROGRAMA '91• 

La Consejería de Educación y Cultura ha programado más de 2.000 actos culturales 

para todas las edades en toda la región. 

Teatro, Música de Cámara, Jazz, Teatro infantil, 

Magia, Títeres, Cine, Exposiciones, Viajes 

y muchas otras actividades. 

La Cultura es joven. Acércate a ella y vívela. 
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• PALCO TAURINO 
por GABRIEL JAIME 

FESTIVAL TAURINO SIN PENA NI GLORIA 

Novilleros participantes en el festival benéfico 

Uno de los pases de Joaquin Romero 

Entrega de las subvenciones a la Asociación de Minusválidos 
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A beneficio de la Asociac ión Pro-Minusválidos, se ce
lebró un festival taurino organizado por La Peña "El Des
cabello " y la empresa Antonio Alegre . Previsto inicialmen
te para el día 16 se celebró el 19 de marzo, suspensión 
debida al mal tiempo. 

Fueron lidiados cinco novillos de Navalrosal, regula
res de presencia y de juego desigual. 

Joaquín Romero inició su toreo rodilla en tierra, semos
tró con ganas de agradar y buscó la faena por el dere
cho, sacando algunas tandas . Tardó en entrar a matar 
y se escucharon dos avisos. Aplausos. 

Antonio Rodríguez "Almendralejo" tuvo un novillo que 
se lanzó dos veces al callejón. Se le vieron al torero unos 
bonitos lances por navarras, junto a Martín Alonso. Se 
le vieron buenas maneras. A la hora de matar, un mete
saca seguido de un estupendo volapié le facilitó la oreja. 

Martín Alonso corrió bien la mano con ambos pitones. 
Toreó mucho por alto. Mató de volapié , que cayó algo 
bajo y desprendido que le valieron dos excesivas orejas. 

Angel Piñero "Angelillo" no tuvo su tarde, si bien el 
novillo no fue muy bueno. El torero se limitó a los pases 
de adorno, aplaudiendo el público poco entendido de este 
toreo. Después de la estocada y tres descabellos le con
cedieron dos orejas . 

El último novillo, feo de estampa, le correspondió a Jor
ge Juan Medina, que estuvo rematadamente mal. El no
villo le desarmó en varias ocasiones, recibiendo un re
volcón. Propinó varios pinchazos a la hora de matar y es
tuvo certero con el verduguillo cortando una oreja. 

Casi tres cuartos de plaza y excesivas orejas para un 
público poco exigente. 

235.000 PESETAS PARA LA ASOCIACION DE 
MINUSVALIDOS 

A un total de 325.000 pesetas ascendió el beneficio 
que la empresa organizadora, Antonio Alegre "El Clavi
le ño" entregó a la Asociación Comarcal Pro
Minusválidos, correspondiente al festejo taurino celebrado 
el día de San José. 

La cantidad en metálico fue entregada por el presidente 
de la Peña " El Descabello", señalando Celestino García 
que en el ánimo de la Peña se encuentra el colaborar con 
causas justas, al mismo tiempo que se ofrece a los afi 
cionados un espectáculo taurino. Intervinieron asimismo 
el empresario y el presidente de la Asociación, agrade
ciendo Nemesio de Lara la entrega y .colaboración hacia 
la entidad por él presidida. 

Otro de los directivos de la Peña, Carmelo García
Cervigón, detalló la venta de entradas, concretamente 
878 de general, 153 de jubilados y 288 de niños, lo que 
arroja un beneficio para la asociación de 235.000 pts., 
siendo el total de la recaudación de 1.407 .800 pts. 
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• PALCO TAURINO 

NOVILLADA A BENEFICIO DEL ASILO 

EL VIENTO Y EL GANADO DESLUCIERON EL FESTEJO 

Uno de los lances de la novillada 

Los novilleros en el asilo de ancianos 

ORGANIZADO POR LA SOLANERA 

El viento y el frío fueron los principales protagonistas de la novillada pi
cada en la tarde del 1 de mayo, a beneficio de la Residencia-Asilo de An
cianos "Virgen de Peñarroya" y que organizó la empresa Eloy Lillo, junta
mente con la Peña "La Solanera". 

Fueron lidiados seis novillos de la ganadería de Bernardino Jiménez, de 
juego desigual, en la Plaza portátil instalada en la esplanada del Parque 
Municipal. 

Paco Delgado consiguió una oreja en su primero, al que durante la fae
na realizó buenas tandas con la derecha y naturales, matando de estoca
da tendida y descabello. 

En su segundo, un novillo pesado, realizó buenas tandas de derechazos 
al dar el novillo solamente juego por ese lado, matando de pinchazo y es
tocada que degolló al animal, otorgándosele dos orejas. 

José Moreno no tuvo suerte en su lote, aunque intentó agradar. Mató 
a su primero de estocada, recibiendo aplausos y dando una vuelta al rue
do. En su segundo tampoco pudo hacer nada, un novillo pequeño y abier
to de agujas. Mató de media estocada, silencio. 

Victorín del Puerto estuvo valiente, agradando al público sobre todo por
que puso banderillas que es muy del agrado del respetable. Mató de dos 
estocadas a su primero, un novillo flojo que dobló en numerosas ocasio
nes, teniendo que ser incluso levantado por la cuadrilla . Palmas y vuelta 
al ruedo . 

En el que cerró plaza lo recibió de rodillas y abrochó buenas tandas por 
ambos pitones, estando muy valiente. Mató de estocada y recibió dos ore
jas y rabo . Excesivos apéndices. 

La nota de la novillada fueron el frío y el fuerte viento reinante, así como 
de nuevo la manía de los banderilleros por cortar los apéndices sin permi 
so de la presidencia. Quizá las multas cortaran todo esto. 

Concluido el festejo los novilleros visitaron el Asilo, donde fueron obse
quiados por la Comunidad, siendo acompañados por miembros de la Peña 
La Solanera y el matador Sánchez Puerto . 

CONFERENCIA SOBRE ANTITAURINISMO Y EFEMERIDES 
El sábado 13 de abril , organizado por La Peña "La Solanera", se celebró en la Casa de Cultura dos conferencias en las que se habló 

sobre antitaurinismo y efemérides taurinas. 
Presentó el acto el presidente de La Peña "la Solanera", resaltando Luis Márquez la importancia de contar con personalidades como las 

que se habían dado cita esa tarde. Posteriormente habló el presidente de la Federación Nacional Taurina Pedro López Ramírez, que a su 
vez fue introduciendo a los conferenciantes. 

El primero en dirigirse a los presentes fue el presidente del Club Taurino cordobés de Madrid José González Mendiondo, quien hizo un 
detallado recorrido por la historia del antitaurinismo, demostrando la erudicción del conferenciante y acabando con una acusación para los 
que desde dentro de la propia fiesta son los máximos detractores de la misma. 

Por su parte, José Luis de la Chica Olmedo "El circunstante" deleitó a los asistentes con sus anécdotas y efemérides taurinas, que en 
número de cinco mil tiene reunidas actualmente, aunque espera contar con muchas más, demostrando asímismo su gran ilusión por la fiesta 
nacional. 

COLOQUIO Y ACTUACION FLAMENCA 
En el posterior coloquio, en el que se analizaron diversas circustancias de la fiesta nacional, con intervención de numerosos asistentes 

entre los que se encontraba el presidente de la Peña el 7, que con tanto prestigio cuenta en la capital de España . 
Concluyó el acto con la intervención de un grupo flamenco del Club Taurino Cordobés de Madrid . 
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• CARTAS AL DIRECTOR 

Aún estamos a tiempo 

Con la llegada de los primeros días de 
sol del mes de marzo, a quién no se le 
pasa por la cabeza salir a pasear un rato, 
a disfrutar del sol y de las primeras mues
tras de explosión primaveral que se nos 
anuncia en árboles y siembras, en par
ques y tantos rincones de nuestro entor
no. 

A otros muchos nos dá por ir a contem
plar el relajo y la paz que transmite el agua 
embalsada en el pantano o presa de Val
lehermoso, escuchar las aves que mer
odean por allí, charlar con algún pescador 
de cómo va la pesca o pasear por sus 
laderas buscando algún espárrago mad
rugador. 

Y aquí es donde uno se cae de la cama 
y deja de soñar. Porque es precisamente 
aquí, cuando uno empieza a pasear por el 
campo que bordea sus aguas, cuando se 
observa la realidad de las cosas. 

Y la realidad es ésta: 
Ya no nos basta con no recoger los 

desperdicios de nuestra comida o meri
enda, dejando el lugar plagado de cascos 
de botellas, latas, envases de plástico, pa
peles, etc., si no que ya ha habido ¿perso
nas? que simple y llanamente han tirado al 
borde del camino restos de utensilios utili
zados para pintar y escombros de alguna 
pequeña chapucilla de albañilería. Ante lo 
primero me pregunto ¿Qué trabajo cuesta 
meter todos los desperdicios en una o dos 
bolsas de basura y traerlos al pueblo, para 
después ponerlos en la puerta y que sean 
recogidos correctamente? Y ante lo se
gundo ¿Es que no habrá un sitio mejor 
para tirar escombros y basura? Existe un 
lema que dice: Si quieres disfrutar de la 
naturaleza, que no se note tu paso por ella. 
Está visto que éste no es el caso. Pero, 
hay todavía más. 

Si la visita al pantano es por la mañana 
con el fresco, o a cualquier otra hora y lle
vamos viandas para asar, hay que encen
der inmediatamente una lumbre. y claro, 
no te vas a llevar desde el pueblo leña sufi
ciente en el coche ¡Como hay en el mon
te!. Pues venga, a cortar todo lo que esté 
a mano que pueda arder, sin mirar si ésta 
rama o aquella pueden ser cortadas o no 
para no dañar el crecimiento de los esca
sos árboles que subsisten en las laderas. 

Concienciémonos ante la situación sii 
no queremos encontrar en plazo muy corto 
un auténtico basurero donde no habráni 
un sólo árbol donde cobijarse del sol en 
los días de calor, donde en lugar de cone
jos encontraremos ratas y donde poco po
dremos enseñar a cerca de la naturaleza, 
porque no existirá. 
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Aún estamos a tiempo. 

Antonio Mateos-Aparicio L.-A. 

Estimado paisano y amigo Paulina: Sa
ludos. Os escribo esta breve carta, a 
"Gaceta de La Solana", desde mi Misión 
de Sierra Leona en Africa. 

Con mucho gusto he recibido y leído 
los dos números de Gaceta que me han 
llegado hasta ahora. Espero y deseo, si 
sois tan amables, me continuéis eviando 
los demás ejemplares que sigais publi
cando, ya que todo lo concerniente a 
nuesto pueblo me interesa y lo leo con 
mucho gusto. Tener por cierto que aun
que estoy lejos de nuestro pueblo y de 
vosotros, mis paisanos, estoy cerca con 
el pensamiento, con el corazón y con mis 
oraciones. 

Desde este rincón de Africa, pido a 
Nuestro Padre Jesús Rescatado y a Nuestra 
Patrona Virgen de Peñarroya que nos 
sigan bendiciendo y protegiendo a todos. 

Saludos cordiales para todos. 

P. Domingo Jiménez 
Freetow 

Sierra Leona 0f'/. Africa) 

Sr. director de Gaceta de La Solana. 
Muy Sr. nuestro: Queremos a través de 
las páginas de esta revista enviar nuestro 
más sincero agradecimiento a cuantas 
personas nos han mostrado su condolen
cia con motivo del fallecimiento de nuestro 
esposo, hijo y hermano Rafael. A todos 
queremos expresarles nuestras más ex
presivas gracias. 

Familias García Abadillo García 
Abadillo 

Sr. director de Gaceta: Le agradecería 
que publicara esta carta, que es a la vez 
una sugerencia 'y un ruego: Sugerencia, a 
los responsables del Ayuntamiento, sobre 
si (ahora que tanto se trabaja por el pueblo), 
no sería posible poner una Oficina de 
Objetos perdidos. Que tampoco es pre
ciso que sea especial para ello, sino 
cualquier dependencia del Ayuntamiento, 
pero darle la publicidad suficiente para 
que todos sepamos que existe, y cualquier 

ciudadano que pierda un objeto pueda ir 
allí a buscarlo y el que lo encuentre a 
entregarlo, al cual se le podría dar un 
recibo, para que en caso de no ser recla
mado en cierto tiempo pase a ser él su 
propietario. 

El ruego, es a la persona que haya en
contrado durante las procesiones de Se
mana Santa un alfiler de pecho de oro que 
he perdido y quiera devolvérmelo, llame 
al teléfono 631324; pues para mí tiene un 
gran valor sentimental y con gusto le 
gratificaré. Muchas gracias. 

Benita García Abadillo Bueno 

Los hermanos Chacón, contestando al 
escrito aparecido en Gaceta referente al 
servicio de recogida de basuras de esta 
localidad, quieren que quede claro que 
todo lo que en dicha Gaceta se decía era 
mentira, porque los Hms. Chacón con el 
Ayuntamiento nunca llegaron a negociar 
para continuar con dicho servicio. El contrato 
que tenían firmado venció el día 30 de 
septiembre y este servicio salió a la subasta 
durante el mes de septiembre. Al quedar 
desierto, por no presentarse ninguna de 
las empresas, de las interesadas por dicho 
servicio, el servicio quedaba desierto; el 
ayuntamiento de La Solana, apoyándose 
en una ley que no existía, nos obligó a 
continuar otros seis meses, para poder 
preparar un nuevo servicio, a cuyo acu
erdo no nos opusimos por considerar que 
en aquel momento hubiera sido un de
sastre el dejar al pueblo sin servicio. A 
partir del 1 º· de Octubre, continuamos 
prestando el servicio, a pessar de no 
saber cómo se pagarían estos trabajos. 
Porque la decisión de que se nos sería 
obligatorio el continuar otros seis meses 
más, la tomaron en el pleno el día 25 de 
septiembre. En dicho pleno, acordaron el 
precio de dicho servicio sería a convenir 
entre ambas partes. A partir de esta 
fecha comenzamos a preparar el nuevo 
presupuesto, el cual no se nos aprobó 
hasta el día 16 de noviembre, por lo tanto 
como pueden observar desde el día 1 de 
octubre estuvimos hasta el 16 de noviembre 
trabajando sin saber cómo iba a terminar 
todo esto. 

El Ayuntamiento no quería admitir los 
gastos queel servicio tenía; esa cantidad 
era de 1.300.000 ptas. al mes, dicho 
Ayuntamiento solo nos subía un 7 % sobre 
el canón anterior de 887.909 ptas. al mes, 
nosotros llevábamos más de tres años 
que el Ayuntamiento no nos subía los 
gastos que nosotros teníamos en el servi
cio, motivo a esa razón nos era imposible 
aceptar el 7 % que nos ofrecieron, cuando 
aceptaron la cantidad que pedíamos nos 
mandaron un escrito donde se nos decía 
que dicho presupuesto era un chantage 
para el pueblo de La Solana. 

José Chacón Muñoz 
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• ÚLTIMA HORA 

CON LOS VOTOS DEL PSOE E IU. 

APROBADOS 680 MILLONES DE PRESUPUESTO MUNICIPAL 
Con los votos a favor del PSOE e 

IU y en contra del PP, se aprooo en 
la noche del 30 de abril el presu
puesto del año 1991 que, asciende 
a 680.115.114 pesetas, aunque el 
ordinario de este año son 
550.100.000 pesetas, unidas a un 
remamente del año anterior de 
130.015.114 pesetas. 

El portavoz del P.P. Francisco Lu
na señaló que su grupo no tenía na
da que objetar en la parte técnica del 
presupuesto, pero si discrepaba en 
la forma de gastar los dineros. 

Relacionó una serie de temas en 
los que no estaban de acuerdo, des
de la subida de ciertas ordenanzas 
fiscales municipales, como impues
to de vehículos, entrada de los mis
mos, canalones, rejas, balcones, 
etc. 

Tampoco estaban de acuerdo los 
populares en la política de inversio-

nes, no adquisición de terrenos pa
ra nuevo colegio de El Santo y algu
nas subvenciones a grupos cultura
les, así como en materia deportiva, 
considerando excesivo el endeuda
miento municipal, al que calificó de 
preocupante. 

Por su parte, el portavoz de Iz
quierda Unida Fernando Carrascosa 
señaló a GACETA que había votado 
a favor porque consideraba que el 
presupuesto era "bueno para La 
Solana". 

Tanto el portavoz socialista Agus
tín Ortega, como el alcalde de La So
lana, Nemesio de Lara, indicaron a 
esta revista que el presupuesto es de 
avance para la ciudad y por lo tanto 
progresista. Para el primer edil el en
deudamiento municipal es bajo, el 
10'7%, lo que quiere decir que el 
Ayuntamiento se encuentra a 14'3 
puntos del límite conocido del 25% 

para que empiece a ser preocupan
te. Resaltó igualmente el esfuerzo in
versor de la Corporación, al indicar 
que el 30' 3% del presupuesto esta 
dedicado a inversiones reales, no 
contabilizándose las que dependen 
de otras instituciones. 

Nemesio de Lara señaló asimismo 
que el presupuesto realmente no es 
de 680 millones, sino que se acer
ca a los mil, pues lo que ocurre es 
que existen ayuntamiento que inflan 
las partidas de ingresos y gastos, 
contabilizando las subvenciones que 
se preveen para ese mismo ejercicio, 
tales como los concedidos por Mi
nisterios, INEM, Junta de Comuni
dades, Diputación y otros. Lo que ha 
hecho el Ayuntamiento de La Sola
na, según el alcalde, es adaptarse a 
la normativa que va a ser obligato
ria para todos los municipios a par
tir del 1 de enero de 1992. 

PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL SEGUNDO INSTITUTO 

EL PATRONATO DEL LEGADO BUSTILLO 
ENTREGARÁ CUATRO MILLONES 

En la última reunión celebrada por 
la Junta Rectora del Patronato del 
Legado Bustillo se acordó la entre
ga de cuatro millones de pesetas, 
correspondientes a los beneficios del 
pasado año, con destino a la adqui
sición de terrenos para la ubicación 
del segundo instituto de Enseñanza 
Media de nuestra localidad. 

Asímismo el Patronato adoptó di
versos acuerdos sobre cambios de 
titularidad de arrendatarios, adjudi
cación de parcelas a nuevos solici
tantes y algunos más. 

Sobre los terrenos para el nuevo 
Instituto, señalaba a GACETA el al
calde solanera Nemesio de Lara, 

que a título anecdótico y sentimen
tal piensan sugerir que el nuevo cen
tro de enseñanza media lleve el 
nombre del "Legado Bustillo". 

COTO DE CAZA 
Por otro lado, el Patronato piensa 

constituir un coto de caza, que es
taría enclavado entre las carreteras 
de Alhambra, Tomelloso y los lími
tes de los cotos de caza de "Reinu
ñez", "La Calera" y "Las Chime
neas", oscilando su superficie entre 
las ocho y diez mil fanegas. Las 
aportaciones de los socios, aunque 
no puede estimarse con seguridad, 
supondrían unos cinco y seis millo-

nes de pesetas, subvencionando el 
propio Patronato entre tres y cinco. 

Nemesio de Lara señaló a GACE
TA la importancia que tiene la posi
bilidad de cazar en este coto "del 
mismo modo que estamos cubrien
do parcelas importantes de festejos 
o cultura, es legítimo que los ca
zadores solaneras tengan, por un 
módico precio, la posibilidad de es
tar amparados por su Ayuntamien
to, que viene administrando desde 
hace unos años las tierras del Lega
do Bustillo y con las cuales está ob
teniendo unos beneficios que reper
cuten en el bien social de La 
Solana''. 
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•AGENDA SOLANERA 

LINEAS DE AUTOBUSES 
Actualizadas 

SEPUL VED ANA, S.A. 
Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De la Solana ........................ 7'15 h. 
De la Solana . 7'45 h. 
De la Solana . 8'30 h. 
De la Solana ......................... 13'30 h. 
De la Solana ........................... 17'00 h. 
De Madrid ............................ 8'00 h. 
De Madrid ............................. 10'00 h. 
De Madrid ........................ 13'30 h. 
De Madrid ................... 15'30 h. 
De Madrid ......................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Salida de La Solana .................. 13'30 h. 
Salida de La Solana . . ..... 17' 45 h. 
Salida de La Solana ............ 22'15 h. 
Salida de Madrid ..... ........... 8'00 h. 
Salida de Madrid .. . ...... 15'30 h. 
Salida de Madrid .......... 19'30 h. 

HORARIO DE MISAS 

CULTOS CATOLICOS 

Parroquia Santa Catalina 
Días Laborables: 
Parroquia ........................... 20-21 h. 
Monjas Dominicas . ..9 h. 
Colegio San Luis Gonzaga ........ 8' 15 h. 

(Lunes a Viernes) 

Domingos y Festivos: 
Parroquia ................... 11-12-13-20 h. 
Monjas Dominicas .................. 9 h. 
San Sebastián .......................... 1 O h. 

Parroquia San Juan Bautista 

Días Laborables: 
Parroquia .... 9'30-20'30 h. 
Asilo ............................. 8'30 h. 

Domingos y Festivos: 
Parroquia ............... 10'30-12'30-19 h. 
Santa Ouiteria . .9'30 h. 
Santa María !Parterre) ............ 11 '15 h. 

CULTOS EVANGELICOS 
Domingos ................................. 17 h. 

le/. Encomienda, 46) 
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SALIDAS A CIUDAD REAL 

(lunes a sábado) 

De la Solana . . ....... 7'45 h. 
De Ciudad Real ....................... 13' 30 h. 
De Ciudad Real .. .. . ..... 15'00 h. 
De Ciudad Real ...................... 18' 30 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana 
De la Solana 
De la Solana ....... 
De la Solana 

7'15 h. 
7'45 h. 
8'00 h. 
8'30 h. 

De la Solana .............. . .11'00 h. 
De la Solana .......................... 13'30 h. 
De la Solana ............. 15'20 h. 
De la Solana ........... 17'30 h. 
De la Solana ................. 20'15 h. 
Domingos y festivos sólo a Manzanares 1 O h. 

FARMACIAS DE GUARDIA 

Del 1 O al 17 de mayo Joaquín Antequera 
Del 17 al 24 de mayo .... Juan Antequera 
Del 24 al 31 de mayo .. Miguel Fernández 
Del 31 mayo al 7 junio .... Amparo Ocaña 
Del 7 al 14 de junio .... Farmacia Morales 
Del 14 al 21 de junio . Joaquín Antequera 
Del 21 al 28 de junio ..... Juan Antequera 
Del 28 junio al 5 julio .. Miguel Fernández 

PROGRAMACION DE RADIO 
HORIZONTE 

(Emisora Municipal de La Solana) F.M. 97 .3 

LUNES A VIERNES 
17'00 h.- lnformaivo de las cinco 
17' 10 h.- Tarde de Primavera 
18' 15 h.- El placer de su compañía 
19'15 h.- Musi-Pop 
20'30 h.- La Solana al día (Informativo) 
20' 45 h. - Panorama Deportivo 
21'15 h.- Brilla el Sur 

MIGALLON 
SALIDAS A VALDEPEÑAS 

(lunes a viernes) 
De la Solana .. . .. .. .. .. .. .. .. .. . . .. . . 7'30 h. 
De la Solana .......................... 16'00 h. 
De Valdepeñas ....................... 12'00 h. 
De Valdepeñas . . ......... 20'15 h. 

SABADOS 

De la Solana . 
De Valdepeñas 

.............. 7'30 h. 
. .... 12'00 h. 

TELEFONOS DE UTILIDAD 

Policía Municipal ..................... 63 11 82 
Guardía Civil ............. . ........ 63 10 31 
Hospital Manzanares ...... 61 08 30 
Hospital Valdepeñas ......... 32 02 00 
Ambulancia ........................... 63 10 96 
O M 1 C ................................ 63 12 24 
Centro de Salud ..................... 63 12 67 

22'00 h.- El Trébol 

LUNES: 20'00 h.- Anillo de estrellas (Infor
mación Taurina) 

MARTES: 20'00 h.- Universidad Popular 
MIERCOLES: 20'00 h.- Encuentro con la 

zarzuela 
10'00 h .. Estrellas de oro. 

JUEVES: 20'00 h.- Clásicos 
VIERNES: 20'00 h.- Informativo Musical 

SABADOS 

11 h.- El Club. 
12'00 h.- El Recreo. 
13'30 h. La Solana al día. 
13'40 h.- Agenda Deportiva. 
13'50 h.- Un sábado más. 
16'00 h.- Anillo de estrellas (Información 
Taurina). 
16'30 h.- Tubo de escape. 
18 h.- Rincón de lo español. 
18'30 h.- Café de media tarde (tertulia). 
19'00 h.- Menos da una piedra. 
20'00 h.- Sábado sabadete. 

DOMINGOS 

13'00 h.- Líneas musicales. 
14'00 h.- Long-Play. 
16'00 h.- Ritmo Güay. 
18'00 h.- Metamorfosis. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #102, 3/1991.



CAJA TOLEDO 
"tO! CDljDI P°''°' CD1$ttttD1-lD1 MD1neliD1" 

E, entorno econom1co de nuestro país está 
cambiando rápida e inoxorablemente. 

Estos permanentes cambios modifican 
muchas cosas, requieren adaptaciones por 
parte de las Entidades financieras y exigen 
transformaciones profundas. 

El espíritu de la Caja Toledo es de progreso. 
Pero hay algo que permanece inmutable en 

dicho espíritu: 
Nuestra vocación regional. Nuestro arraigo al 
territorio Castellano-Manchego. Y nuestra 
aportación a la creación de riqueza para la 
Región. 

La nueva imagen debe ser el puente de unión 
entre lo que la Caja ha sido tradicionalmente, 
lo que es hoy y lo que va a ser en el futuro. 

Nuestra Imagen posee un alto valor simbólico 
y fuerte impacto. 

La espiral es el símbolo de la fuerza, el 
dinamismo, la vitalidad, tecnología y 
modernidad de la Caja. 

Siendo al mismo tiempo la letra C de Caja, 
unida a nuestra sólida y tradicional vocación 
Castellano-Manchega. 

En LA SOLANA: 

Carrera, 79 Telf. 63 13 16 
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MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 
"LAAGRUPACION" 

..--~~~~~~~~~~~EMPRESA~~~~~~~~~~~__, 

AGRUPACION PROFESIONAL DE ALBAÑILES DE LA SOLANA, S. A. 

GRAN EXPOSICION DE: 

. ~ 5 - TERRAZO - CUARTOS DE BAÑO -GR/FERIAS 
' ¡::UOS - MUEBLES PARA BAÑO - ETC. 

·MATERIALES DE CONSTRUCCION 
Y SANEAMIENTO 

·REALIZACION DE TODO 
TIPO DE OBRAS 

PADRE MARIANA, 2 • TFNO. 6310 59 • 
LA SOLANA IC .Rea/) 

TRABAJAMOS CON FIRMAS QUE TIENEN SU GARANTIA DE CALIDAD 

Padre Mariana. 2 - Teléfonos 63 1 O 59 - 63 15 62 

LA SOLANA ( c. Real) 
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